
 
 

ACTA DE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA. 

 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS 17:00 (DIECISIETE HORAS), DEL DÍA 28 

(VEINTIOCHO) DEL MES DE SEPTIEMRE DEL AÑO 2017 (DOS MIL DIECISIETE), REUNIDOS EN LA SALA  

GUADALUPE VICTORIA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, LOS CC. DIPUTADOS SILVIA 

PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA, ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ, ADÁN 

SORIA RAMÍREZ Y FRANCISCO JAVIER IBARRA; PRESIDENTA, SECRETARIO Y VOCALES RESPECTIVAMENTE 

DE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA; ENCONTRÁNDOSE PRESENTE  LA LIC. ROSARIO CASTRO 

LOZANO, SECRETARIA DE LA CONTRALORIA DEL GOBIERNO DEL ESTADO; ASI COMO EL LIC. DAVID GERARDO 

ENRÍQUEZ DÍAZ; DIRECTOR DEL CENTRO DE INVESTIGACIONES, Y ESTUDIOS LEGISLATIVOS; REUNIÓN EN 

CUYA ORDEN DEL DÍA SE CONTIENEN LOS SIGUIENTES PUNTOS: 

 

ORDEN DEL DÍA: 

 

1. LISTA DE ASISTENCIA, 

DETERMINACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

3. DESARROLLO DE LA COMPARECENCIA DE LA LIC. MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO, 

SECRETARIA DE LA CONTRALORÍA DEL ESTADO DE DURANGO, PARA LA GLOSA DEL 

INFORME DE GOBIERNO 2016-2017. 

4. CLAUSURA DE LA REUNIÓN. 

 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: BUENAS TARDES, SEAN BIENVENIDOS A LA REUNIÓN DE LA 

COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN PÚBLCIA, EN ESTA COMISIÓN VA A SER LA COMPARECENCIA DE LA 

LICENCIADA ROSARIO CASTRO, CONTRALORA DEL GOBIERNO DEL ESTADO, ME PERMITO DESIGNAR A LA 

DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ, PARA QUE FUNJA COMO SECRETARIA DE ESTA COMISIÓN. 

 

DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ: CON GUSTO PRESIDENTA: 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA, SI PUEDE TOMAR LISTA DE ASISTENCIA 

POR FAVOR, PARA DECLARAR EL QUÓRUM. 

 

DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ: SI MUY BIEN, DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO.-

PRESENTE; DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA.- (AUSENTE); DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA LA  

DE LA VOZ PRESENTE; DIPUTADO ADÁN SORIA RAMÍREZ.- PRESENTE; DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA 

JÁQUEZ.- PRESENTE; SON TRES DIPUTADOS PRESENTES LE INFORMO PRESIDENTA Y HAY QUÓRUM LEGAL. 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA HABIENDO QUÓRUM PROSEGUIMOS A 

REALIZAR LA COMPARECENCIA DE ESTA SESIÓN, AGRADEZCO LA PRESENCIA DE LOS DIPUTADOS DE LA 

COMISIÓN COMO LOS DIPUTADOS QUE NO ESTÁN EN ESTA COMISIÓN PERO NOS HACEN EL FAVOR DE 

ACOMPAÑARNOS, LA DIPUTADA ADRIANA Y LA DIPUTADA MAR GRECIA, TAMBIÉN AGRADECER TODO EL 

EQUIPO DE TRABAJO QUE VIENE ACOMPAÑANDO A LA CONTRALORA BIENVENIDOS A ESTE HONORABLE 

CONGRESO, NADA MÁS VOY A EXPLICAR UN POQUITO COMO ES LA DINÁMICA DE LA COMPARECENCIA, SE LE 

DARÁN DIEZ MINUTOS, PERDÓN VEINTE MINUTOS PARA QUE NO DE SU INFORME LA CONTRALORA, DESPUÉS 

DE LOS VEINTE MINUTOS PROCEDEREMOS A REALIZAR LAS PREGUNTAS POR PARTE DE LOS DIPUTADOS, 



 
CADA DIPUTADO TENDRÁ HASTA TRES MINUTOS PARA REALIZAR SUS PREGUNTAS UNA, DOS O TRES, PARA 

QUE LAS PUEDA CONTESTAR LA CONTRALORA Y LA CONTRALORA TENDRÁ CINCO MINUTOS PARA 

RESPONDER ESTAS PREGUNTAS Y POSTERIORMENTE LOS DIPUTADOS TENDREMOS HASTA DOS MINUTOS 

PARA UNA RÉPLICA, AL FINALIZAR LA RONDA DE PREGUNTAS DE TODOS LOS DIPUTADOS Y DE LAS 

FRACCIONES PARTIDARIAS TERMINARA LA COMPARECENCIA; HAGAMOS DE SU CONOCIMIENTO QUE DE 

CONFORMIDAD CON LO QUE ESTABLECE EL ACUERDO PARLAMENTARIO APROBADO POR EL PLENO POR EL 

CUAL  SE REGULA LA GLOSA DEL INFORME DE GOBIERNO 2016-2017, LA COMPARECENCIA SE DESARROLLARA 

BAJO EL SISTEMA DE PREGUNTA DEL DIPUTADO Y RESPUESTA DEL SERVIDOR PÚBLICO Y RÉPLICA DEL 

DIPUTADO Y AL FIN DE DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 273 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL 

ESTADO SOLCITO A LA LICENCIAD MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO, SECRETARIA DE LA CONTRALORÍA 

DEL GOBIERNO DEL ESTADO, PONERSE DE PIE PARA LA PROTESTA BAJO DE DECIR VERDAD EN ESTA 

COMPARECENCIA; CIUDADANA LICENCIADA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO, SECRETARIA DE LA 

CONTRALORÍA DEL GOBIERNO DEL ESTADO, HAGO DE SU CONOCIMIENTO QUE COMPARECE ANTE ESTA 

SOBERANÍA BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, EN TÉRMINOS DE LOS DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 273 DE 

LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, POR LO CUAL LE PREGUNTO ¿PROTESTA 

USTED DECIR VERDAD ANTE ESTA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA DE LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA 

LEGISLATURA, A LA CUAL QUE COMPARECE CON LA FINALIDAD DE PROFUNDIZAR EN EL ANÁLISIS DEL 

INFORME DE GOBIERNO 2016-2017, PRESENTADO POR EL CIUDADANO GOBERNADOR DEL ESTADO DE 

DURANGO? 

 

LIC. MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: SI PROTESTO CONDUCIRME CON LA VERDAD DE ACUERDO CON 

LA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO DE DURANGO Y A LOS DISPOSITIVOS QUE DE ELLA EMANEN. 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: ENTERADA USTED DE LOS ALCANCES Y LAS 

CONSECUENCIAS DE ESTA PROTESTA, LE REFIERO QUE SI NO LO HICIERE, EL ESTADO SE LO DEMANDARA, 

PUEDE TOMAR ASIENTO; A CONTINUACIÓN Y EN ATENCIÓN AL ACUERDO QUE REGULA LA GLOSA DEL 

INFORME DE GOBIERNO 2016-2017, LA C. LIC. MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO SECRETARIA DE LA 

CONTRALORÍA DEL GOBIERNO DEL ESTADO EFECTUARÁ UNA EXPOSICIÓN GENERAL DE HASTA VEINTE 

MINUTOS Y POSTERIORMENTE SE PASARA A LAS PREGUNTAS Y RESPUESTAS DEL COMPARECIENTE; SE LE 

CONCEDE AL PALABRA HASTA POR VEINTE MINUTOS LICENCIADA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO 

SECRETARIA DE LA CONTRALORÍA, TIENE USTED HASTA VEINTE MINUTOS PARA QUE PUEDA DARNOS SU 

INFORME Y PUEDA EXPLICAR LO DE LA GLOSA DEL INFORME, BIENVENIDA. 

 

LIC. MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: MUCHAS GRACIAS AGRADEZCO A LA COMISIÓN DE 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, A SU PRESIDENTA DIPUTADA SILVIA PATRICIA 

JIMÉNEZ DELGADO, A SU SECRETARIO DIPUTADO AUNQUE NO ESTÁ LO SALUDO DIPUTADO LUIS ENRIQUE 

BENÍTEZ OJEDA, A LOS VOCALES DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA, ADÁN SORIA TAMBIÉN TRASMITO 

SALUDO Y AL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA Y A LOS DIPUTADOS QUE TAMBIÉN HOY SE AGREGAN Y 

NOS ACOMPAÑAN EN ESTE EJERCICIO DE TRANSPARENCIA; SEÑORAS Y SEÑORES PROCEDO EL PASADO 

TRES DE ABRIL DE 2017, SE FIRMÓ EL CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE EL --- Y EL GOBIERNO DEL 

ESTADO DE DURANGO CON EL OBJETO DE TENER UNA AGENDA CONJUNTA DE TRABAJO, PASAMOS DE UNA 

UNIDAD DESCENTRALIZADA A UNIDADES DE TRANSPARENCIA DE ACUERDO A LA ADECUACIÓN DEL MARCO 

NORMATIVO EN ESTA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA CONTAMOS AHORA CON CINCUENTA Y TRES 

RESPONSABLES DE UNIDAD DE TRANSPARENCIA ES DECIR UNO POR CADA DEPENDENCIA O ENTIDAD Y SIETE 

CLASES DE TRANSPARENCIA DE LAS DIRECCIONES DE LA SECRETARIA GENERAL DE GOBIERNO, LA 

CONSTITUCIÓN DE CUARENTA Y CINCO COMITÉS DE TRANSPARENCIA EN LOS CINCUENTA Y TRES SUJETOS 

OBLIGADOS IMPORTANTE PARA MÍ QUE VEAN LAS GRÁFICAS QUE EN UN MOMENTO LES VAN A DAR, TAMBIÉN 



 
DARÉ BREVEMENTE LOS RESULTADOS DE LOS COMITÉS, SI SE FIJAN SON CUARENTA Y NUEVE EN EL AÑO 

2017 CUANDO SE TENÍAN VEINTIUNO, ESTAMOS EN INICIO DE CONSTITUCIÓN DE OCHO DE SIETE UNIDADES 

DE DIRECCIÓN DESCONCENTRADAS, EN LA PARTE MUY IMPORTANTE Y OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA, 

DESTACÓ LAS SIGUIENTES, EN CUANTO A LA TABLA DE INFORMACIÓN EL IDAIP CALIFICÓ A LA SECRETARÍA 

DE LA CONTRALORÍA DE PLATAFORMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA CON UN 98% DE IGUAL MANERA 

RECIBIMOS EN EL RUBRO DEL PORTAL LOCAL DE TRANSPARENCIA EN LA EVOLUCIÓN DE UNO 24% EN 

CALIDAD INFORMACIÓN EL IDAIP CALIFICÓ LA SECRETARÍA DE LA PLATAFORMA NACIONAL DE 

TRANSPARENCIA CON UN 94. 61% DE IGUAL MANERA RECIBIMOS EN EL RUBRO DE PORTAL LOCAL DE 

TRANSPARENCIA UNA EVALUACIÓN DE 86. 17% ES IMPORTANTE SEÑALARLES A USTEDES TIENEN LA CARGA 

DE INFORMACIÓN EN CUANTO AL RANKING QUE NOSOTROS TENEMOS EL INAI NOS DE RECONOCIMIENTO EN 

TERCER LUGAR NACIONAL POR LA CARGA DE INFORMACIÓN, LEY DE COACCIÓN DEL DISPOSITIVO DE LA LEY 

DE TRANSPARENCIA NO SÓLO ESTAMOS OBLIGADOS A CARGAR LA INFORMACIÓN DE 2017 SINO DEL 1 MAYO 

2015 A MAYO DE 2017, CUMPLIMOS CON LOS DOS AÑOS LOGRANDO DE ESTE TERCER INFORME NACIONAL 

POR PARTE DEL Y NADIE EN EL RANKING DE RECONOCIMIENTO, TAMBIÉN ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE DE 

39 MUNICIPIOS, 22 CUMPLIERON CON ESTA RESPONSABILIDAD DE RECONOCIMIENTO EN ACCESO A LA 

INFORMACIÓN ES IMPORTANTE SEÑALARLES QUE ELLOS PRESENTARON 2,868 SOLICITUDES DE ACCESO A 

LA INFORMACIÓN CON UN INCREMENTO DEL 32% EN RELACIÓN CON EL AÑO ANTERIOR DE DICHAS 

SOLICITUDES EN QUE SE INTERPUSIERON 104 RECURSOS DE REVISIÓN CON UN 96% DE SATISFACCIÓN A LOS 

CIUDADANOS Y SOLAMENTE UN 4% EN EL SENTIDO DE QUE NO ESTUVIERON SATISFECHOS IMPORTANTE 

TAMBIÉN SEÑALARLES QUE EN EL CONTEXTO DE CARGA DE INFORMACIÓN ABSOLUTAMENTE TODO EL 

GABINETE INCLUYENDO EL DESPACHO DEL SEÑOR GOBERNADOR LOGRAMOS ENTRE 96 Y 99% A LA CARGA 

DE INFORMACIÓN, EN EL TEMA DE ÓRGANOS DESCONCENTRADOS Y DESCENTRALIZADOS TODOS 

ABSOLUTAMENTE CUMPLIERON SOLAMENTE UN DÍA NOS QUEDÓ PENDIENTE POR DEBAJO DEL 85%, EN ESTE 

CASO, LA GRÁFICA QUE HEMOS PASADO NOS DA UN REPORTE SUMAMENTE IMPORTANTE DE LAS 

SOLICITUDES Y LA ESCISIÓN ANÁLISIS PARA QUE VIERAN LA CORRIDA CON AÑOS ANTERIORES Y PODER 

EVALUAR EN EL TEMA DE ESTA SECRETARÍA, EN EL TEMA DE CONTRALORÍA SOCIAL ES IMPORTANTE 

SEÑALAR ESTA ÁREA MIDE EL TRABAJO DEDICADO UNIDAD DE LA SOCIEDAD GOBIERNO PARA SOLICITAR EL 

COMPLEMENTO DE RECURSOS PÚBLICOS DE PROGRAMAS SOCIALES, QUE BUSCA PREVENIR SITUACIONES 

DE CORRUPCIÓN, CON LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA FIRMAMOS 18 PROGRAMAS PARA ESTE AÑO 

QUE SE INFORMA, DE ESOS 18 PROGRAMAS ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE SON 15 DE INFRAESTRUCTURA 

Y 3 SON DE APOYO, HEMOS REALIZADO 55 SESIONES CON 4,168 BENEFICIARIOS INTEGRANTES DE COMITÉS 

DE LOS PROGRAMAS FEDERALES, VERÁN USTEDES LA GRÁFICA DE Y CADA UNO DE LOS TEMAS EN REFORMA 

EDUCATIVA, PRO AGUA, INFRAESTRUCTURA, FORTALECIMIENTO DE LA CALIDAD EDUCATIVA; ESTA ÁREA 

TAMBIÉN TRABAJA FUERTEMENTE CON LOS 39 MUNICIPIOS EN EL FONDO DE PRODI, ESTE ES UN PROGRAMA 

DE DESARROLLO INSTITUCIONAL, DE LOS 39 MUNICIPIOS ENTRARON 26 MUNICIPIOS TRABAJO EN 

PROPUESTA DE 2017 EN RAZÓN DE ESTO, MULTIPLICAMOS LAS ACCIONES EN RELACIÓN CON 2016 CON 

RESPECTO A 2017 FUERON CC ESTÁ Y CUATRO PROPUESTAS, EN EL SISTEMA ESTATAL DE DENUNCIAS EN 

ESTA ÁREA SE RECABAN A TRAVÉS DE BUZONES, CORREOS ELECTRÓNICOS Y DENUNCIAS ANÓNIMAS 

RECIBIMOS 691 ASUNTOS DE QUEJAS, DENUNCIAS, PETICIONES E INCONFORMIDADES E INCLUSIVE 

ESPECIALMENTE DE LICITACIONES ALGUNAS ÁREAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO, QUIERO COMENTARLES 

QUE EN ESTE ASPECTO TAMBIÉN RECIBIMOS DEL ERARIO FEDERAL, DE ESTE NÚMERO QUE LES HE DADO 

CORRESPONDEN 380 FEDERALES, 300 SON ESTRATOS TALES CIVILES MUNICIPALES, EN RELACIÓN A ESTOS 

TEMAS, SE HICIERON 1739 ENCUESTAS PARA ACCIONES DE MEJORA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, CON 

PLIEGOS QUE VAN DE 30 A 120 DÍAS EN UN CUMPLIMIENTO DE LA MISMA, EN EL PREDIO NACIONAL DE LA 

CONTRALORÍA SE INCREMENTÓ EL FOMENTO A LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, CELEBRANDO LA 

CONVOCATORIA PARA EL PREMIO NACIONAL DE CONTRALORÍA SOCIAL 2017, EN ESTA ETAPA ESTATAL 

PRESENTARON LOS LUGARES, PRIMERO, SEGUNDO Y TERCER LUGAR LOS MUNICIPIOS DE DURANGO Y 



 
SANTIAGO PAPASQUIARO SE LLEVÓ DOS PREMIOS, IMPORTANTE TAMBIÉN DESTACAR QUE EL ÁREA DE 

FISCALIZACIÓN, PRIMER EJE ESTRATÉGICO DEL GOBIERNO DEL ESTADO ES TRANSPARENCIA RENDICIÓN DE 

CUENTAS, EN ESTE RUBRO DOS SEÑORAS Y SEÑORES DIPUTADOS EL EJERCICIO PRESUPUESTAL FEDERAL 

PARA EL 2017 Y DESTACÓ LA IMPORTANCIA DE ESTA ÁREA ES DE 294,000,000 DE PESOS, ESTO ES DERIVADO 

DEL INGRESO DERIVADO POR ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS Y PARTICIPACIONES, APORTACIONES, 

TRANSFERENCIAS Y ASIGNACIONES Y SUBSIDIOS ENTRE ELLOS, ESTO REPRESENTA QUE 97% DE LOS 

INGRESOS DEL ESTADO ESTÁ EN EL ÁMBITO FEDERAL, AHÍ LA IMPORTANCIA DE DESTACAR LA IMPORTANCIA 

DE FISCALIZACIÓN TENGAMOS LO PRIMERO QUE FUE PRIORITARIO EN ESTA SECRETARÍA DE LA 

CONTRALORÍA FUE LA ARMONIZACIÓN DE LAS ÁREAS DE FISCALIZACIÓN CON LOS ENTES AUDITORES 

FEDERALES, POR EL ENTE AUDITOR DEL CONGRESO, Y MUY ESPECIALMENTE TAMBIÉN CON LAS ÁREAS 

EXTERNAS, LES PRESENTO A USTEDES EN ESTA GRÁFICA QUE POR PRIMERA VEZ SE TIENE UN PROGRAMA 

ANUAL DE FISCALIZACIÓN DE 1766 ACCIONES DE FISCALIZACIÓN CONSISTENTES EN 329 AUDITORÍAS, EN 

REVISIONES 467, Y EN CALIDAD DE LOS MATERIALES 970, EN LAS ÁREAS QUE ESTAMOS SEÑALANDO Y QUE 

EN UN MOMENTO MÁS REPORTARE, LA DIRECCIÓN DE AUDITORÍAS DE PROGRAMAS FEDERALES HAN 

REALIZADO COORDINADAMENTE CON LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN Y SECRETARÍA DE LA 

FUNCIÓN PÚBLICA 25 AUDITORÍAS, 17 REVISIONES A PROGRAMAS FEDERALES ASÍ COMO LOS 107 REVISIONES 

DOCUMENTALES A PROGRAMAS FEDERALIZADOS, SE POTENCIÓ EL NÚMERO DE AUDITORÍAS REALIZADAS 

POR LOS ENTES DE SANCIÓN FEDERAL, NORMALMENTE ELLOS LE DOY CIFRA DEL AÑO PASADO HABITABAN 

SÓLO 17 PROGRAMAS FEDERALES, HOY MÁS QUE NUNCA ESTAMOS SIENDO FISCALES Y FISCALIZADOS EN 

ESTE GOBIERNO, ESTAMOS CRISTALIZANDO PROGRAMAS FEDERALES 94 AUDITORÍAS FEDERALES, POR 

PRIMERA VEZ EL TRABAJO DE MANERA TRANSVERSAL CON LA DIRECCIÓN DE CONTRALORÍA REGIÓN 

LAGUNA, QUE NO SE TENÍA AHÍ CON 16 AUDITORÍAS, SON SEIS FINANCIERAS Y 10 DE CUMPLIMIENTO, 

IMPORTANTE SEÑALAR QUE DE CONTROL DE SEGUIMIENTO FEDERAL SE RECIBIÓ EL 15 SEPTIEMBRE SE 

QUISIERA DESTACAR EL TEMA ESPECIALMENTE AQUÍ CON LA GRÁFICA QUE SI SON TAN AMABLES 561,000,000 

DE OBSERVACIONES, INCONSISTENCIAS E IRREGULARIDADES, LA INDICACIÓN DEL SEÑOR GOBERNADOR ES 

HACER UNA CONSULTA CON LOS ÓRGANOS FISCALIZADORES FEDERALES PARA REVISAR EN QUÉ SITUACIÓN 

JURÍDICA SE ENCONTRABA LOS DISTINTOS EXPEDIENTES SIEMPRE LO QUE RECIBIMOS DEL GOBIERNO 

ANTERIOR SE CONCURSABA CON LOS ORGANISMOS FISCALIZADORES FEDERALES, COMPARTO CON 

USTEDES QUE EN ESTA CIFRA SE TRATA DE FUE ENORME, POR UNA PARTE SIENDO DEL PASADO PARA LOS 

ÓRGANOS FISCALIZADORES FEDERALES SI NO SE SOLVENTABA HABÍA QUE REGRESAR LOS 561,000,000 DE 

PESOS TODA VEZ QUE NO TENÍAN INFORMACIÓN DE COMPROBACIÓN, EN ESTE RUBRO SEÑORAS Y SEÑORES 

DIPUTADOS SE DESTACÓ A LA FECHA QUE SE INFORMA  HASTA SEPTIEMBRE $1,522,587,226 PESOS, QUEDA 

PENDIENTE DE SOMBRA ALTAR $37,170,960, DE CADA UNA DE LAS ÁREAS QUE USTEDES ESTÁN VIENDO 

TENEMOS UN CARGO Y UN DESCARGO CON UN SALDO MENSUAL TRANSPARENTE Y EFICIENTE PARA QUE EL 

PODER LEGISLATIVO Y TAMBIÉN A LA CIUDADANÍA PUEDAN DAR CUENTA EN CUANTO A LAS OBSERVACIONES 

QUE NOS FUERON ENTREGADAS ASÍ COMO EL REPORTE QUE PUDIÉRAMOS TENER TAMBIÉN EN EL PRESENTE 

Y EN EL FUTURO, PORQUE ESTÁ RENDICIÓN DE CUENTAS DEBE DE SER PAREJA, PARA LOS QUE SE FUERON 

PERO PARA TAMBIÉN PARA LOS QUE ESTAMOS EN EL RUBRO DE OBSERVACIONES, CARGAS Y DESCARGAS, 

OTRO DECIR QUE EN ESTE SENTIDO SEÑALAR EL RETO DE LA SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA, EL ÓRGANO 

FISCALIZADOR DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN NOS COLOCÓ EN EL ANTEPENÚLTIMO LUGAR 

DE DESEMPEÑO Y GASTO FEDERAL ESTADO, EN RAZÓN DE ESTA CIRCUNSTANCIA LA SECRETARÍA DE LA 

CONTRALORÍA ABRIÓ EL HARÍA CON AUTORIZACIÓN RESPECTIVA DE FINANZAS DE LA AUDITORÍA DE 

DESEMPEÑO, ESTA AUDITORÍA ES IMPORTANTE EN EL ÁREA QUE SE ABRIÓ PARA IR MEJORANDO EN EL 

RANKING QUE NOS FUE HEREDADO, EL TRABAJO QUE TENEMOS QUE HACER SON LOS PROCESOS DE 

MEJORA DEL EJERCICIO PRESUPUESTAL FEDERAL PARA IR POCO A POCO ELEVANDO EL RANKING DEL 

EJERCICIO PRESUPUESTAL FEDERAL, ADELANTE, OBRA PÚBLICA ESTA DIRECCIÓN MUY IMPORTANTE LE 

TOCAN 746 ACCIONES DE LAS 1766 DE PLANES DE OBRA QUE TENEMOS, AQUÍ DESTACO DOS SITUACIONES 



 
ESPECIALES, CUANDO RECIBIMOS ESTA ÁREA RECIBIMOS 21 AUDITORÍAS DE OBRA PÚBLICA DE LAS CUALES 

IMPORTANTE NO SE TENÍA LA SUSTENTACIÓN DE LOS PROCESOS PARA EL ÁREA JURÍDICA Y AHÍ LA 

IMPORTANCIA DE 27 EXPEDIENTES QUE RECIBIMOS NO SE TENÍA NINGUNO TURNADO PARA LA 

RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA DE AHÍ YA TRABAJAMOS PARA QUE ESTOS EXPEDIENTES SE CERRARAN 

Y TUVIÉRAMOS 16 TURNOS PRESENTADOS A LA DIRECCIÓN JURÍDICA PARA EL INICIO DEL PROCEDIMIENTO 

DE RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA; CON RESPECTO A 2017, QUE SON 21 AUDITORÍAS, 17 ESTÁN 

CONCLUIDAS Y 4 EN PROCESO, POR PRIMERA VEZ EN LA REGIÓN LAGUNA LOS CUALES HAN GLOSADO UN  

CUATRO AUDITORÍAS ESPECIALMENTE EN EL FONDO METROPOLITANO Y DEL IMP DE 2016, ACTUALMENTE 

ESTAMOS AUDITANDO TAMBIÉN LOS ARRANQUES DE OBRA, LOS PROCESOS, ESPECIALMENTE EN EL PRIMER 

TRIMESTRE Y DEL SEGUNDO TRIMESTRE DEL 2017; EN CUANTO AL LABORATORIO DE OBRAS PÚBLICAS LES 

QUIERO DECIR ES UNO DE LOS LABORATORIOS MEJOR TRATADOS Y EQUIPADOS DEL NORTE DE LA 

REPÚBLICA, AQUÍ HEMOS ELABORADO 675 ACCIONES DE REVISIÓN A LA CALIDAD DE LOS MATERIALES QUE 

UTILIZAN LOS CONTRATISTAS Y QUE IMPORTANTE TAMBIÉN PARA NOSOTROS LAS REVISIONES QUE LO 

SOLICITAN, LOS MUNICIPIOS DE FORMA GRATUITA QUE SE LES ENTREGAN, VEAN EL RANKING 289 EL AÑO 

PASADO Y ESTAMOS BRINDANDO 675 SERVICIOS, EN PROCESO DE MONITOREO DE OBRA PÚBLICA ESTAMOS 

PERMANENTEMENTE MODIFICANDO LAS 70 ES TODOS ADMINISTRADORAS LOCALES ES IMPORTANTE DE LAS 

UNIDADES COMPRADORAS QUE TIENE QUE TENER PROCESOS ENVUELTA COBRANZA DE LAS DISTINTAS 

OBRAS PÚBLICAS DE LOS 39 MUNICIPIOS SÓLO 37 CUENTAN CON BITÁCORA ELECTRÓNICA, DE LOS 26 

ORGANISMOS OPERADORES DE AGUA SOLAMENTE 22 CUENTAN CON BITÁCORA ELECTRÓNICA, AHORA BIEN 

DE LA DIRECCIÓN DE CONTROL DE EVALUACIÓN Y CONTROL SON LOS ÓRGANOS DE CONTROL QUE TENEMOS 

EN TODA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL LO PRIMERO QUE HICIMOS FUE FORTALECER EL ÁREA 

JURÍDICA NO HABÍA PUBLICADO LAS NORMAS DE CONTROL INTERNO LA ANTERIOR ADMINISTRACIÓN Y DE 

AHÍ LA IMPORTANCIA DE QUE SE SOLICITARAN, SE ANALIZARÁN, SE ADECUARAN CON EL MARCO GENERAL 

DEL PLAN SEXENAL DE LAS NORMAS FEDERALES DE CONTROL INTERNO Y DEL PODER ESTATAL ARMANDO 

INTEGRADO, FUNDAMENTALES PARA EL SOPORTE CUANDO ESTÁ CUANDO ENTRAMOS EN UN 55% DE 

COBERTURA DE ÓRGANOS INTERNOS DE CONTROL DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA HABÍA CONTRALORES 

QUE VEÍAN EN TRES DEPENDENCIAS AL MISMO TIEMPO, QUIERO DECIRLES QUE DE ACUERDO A LAS 

CONSECUENCIAS DEL EJERCICIO PRESUPUESTAL APUNTEMOS LA COBERTURA A UN 80% POR EL AVANCE DE 

PRESUPUESTO DE 2018 Y SI ASÍ LO CONSIDERAN PERTINENTE RESPETUOSAMENTE EL LEGISLATIVO 

PODEMOS CUMPLIR CON EL DEL AÑO QUE VIENE CON EL 100%, EN ENTREGA RECEPCIÓN DE LAS SESIONES 

DIPUTADOS LA ÁREA DE CONTROL RECIBIERON 649 PROCEDIMIENTO DE ENTREGA RECEPCIÓN, DE LOS 

CUALES NOS ENTREGARON 104 OFICIOS DE OBSERVACIONES DE INCONSISTENCIAS Y PROBABLES 

IRREGULARIDADES, MISMAS QUE FUERON TURNADAS AL ÁREA JURÍDICA PARA EL TRÁMITE 

CORRESPONDIENTE EN RAZÓN DE ESTAS CIRCUNSTANCIAS ADEMÁS ASISTIMOS A 232 REUNIONES DE 

PUNTOS DE GOBIERNO, MÍ ME GUSTARÍA QUE VIERAN EL ANÁLISIS DE ENTREGA MÁS ADELANTE CUANDO 

EXPONGAMOS EL ÁREA JURÍDICA, EN LOS OTROS ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS ASISTIMOS 231 

REUNIONES DE JUNTAS DE GOBIERNO CON 469 REUNIONES INTEGRADAS DE AUDITORÍAS EXTERNAS, ES 

IMPORTANTE SEÑALARLES A USTEDES QUE HICIMOS UN ANÁLISIS DE OPD DE UN FRENTE Y POR PRIMERA 

VEZ LOS ÓRGANOS DE INTERNO DE CONTROL TIENEN UN PROGRAMA ANUAL INDIVIDUALIZADO Y TIENE QUE 

ESTABLECER UN INFORME CADA TRES MESES CUATRO AÑOS PARA QUE TENGAMOS LISTOS CON EL NUEVO 

SISTEMA ESTATAL DE FISCALIZACIÓN Y EL SISTEMA DE LOCAL ANTICORRUPCIÓN EN MAYO Y NOVIEMBRE YO 

TENGO QUE RENDIR UN INFORME, EN LA LÍNEA QUE HICIMOS CON LOS ÓRGANOS INTERNOS DE CONTROL DE 

LAS DISTINTAS ÁREAS NOS PERMITIRÁN TENER LA EDICIÓN INTERNA DE LA RENDICIÓN PÚBLICA YA CON 

TRIMESTRES, MUY COMPLETOS Y CON ACCIONES DE MEJORA QUE PUEDAN SER MEDIDAS; ESTADO DE 

DERECHO TERCER EJE ESTRATÉGICO DEL GOBIERNO LA DIRECCIÓN JURÍDICA Y LA NORMATIVIDAD DEL 15 

DE SEPTIEMBRE DE 2006 CONTARÁ CON UNA ALTA GOBERNABILIDAD JURÍDICAS, FORTALECER LA 

HERRAMIENTA QUE PERMITIERAN CUMPLIR A PLENITUD SUS FUNCIONES DE INVESTIGACIÓN, 



 
SUSTANCIACIÓN Y RESOLUCIÓN DE CONDUCTAS, QUE PUDIERAN CONSTITUIR PROBABLES 

RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS, SEÑORAS Y SEÑORES EL COMBATE A LA CORRUPCIÓN REQUIERE 

NORMAS Y ACONTECIMIENTO JURÍDICO PARA MARCAR LÍMITES DE FACULTADES DE LA ACTUACIÓN DE LOS 

SERVIDORES PÚBLICOS, EL REGLAMENTO INTERIOR DE LA SECRETARIA DE LA CONTRALORÍA SE TUVO QUE 

ACTUALIZAR, SE ELABORÓ  LA ACTUACIÓN DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS EN CONTACTO CON LOS 

PARTICULARES EN CONTRATACIONES PÚBLICA, CONCESIONES, PERMISOS Y LICENCIAS; POR PRIMERA VEZ 

EN  LA HISTORIA TENEMOS UN REGISTRO DE SERVIDORES PÚBLICOS QUE INTERVIENEN EN LICITACIONES, 

ADJUDICACIONES, CONCESIONES, SON 368, ESO LO PUEDEN CONSULTAR DE TODA LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA EN LA PÁGINA DEL SECOE, ESTABLECIMOS LINEAMIENTOS PARA LA INVESTIGACIÓN DE FALTAS 

ADMINISTRATIVAS DE ATENCIÓN DE DENUNCIAS, ELABORAMOS EL CÓDIGO DE ÉTICA PARA LOS SERVIDORES 

PÚBLICOS DEL PODER EJECUTIVO DEL ESTADO, SE REALIZARON Y SE PUBLICARON QUEJAS DE INTEGRIDAD 

A LOS SERVIDORES PÚBLICOS Y LOS LINEAMIENTOS A LA CREACIÓN DE LOS COMITÉS Y SOBRE TODO LOS 

PROCEDIMIENTOS DE LICITACIONES CREANDO LA PREVENCIÓN DE DELITOS DE INTERÉS, ESTOS RUBROS 

NOS HAN PERMITIDO TRABAJAR CON  LA CONSTITUCIÓN Y LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, PERO PERMÍTANME 

DECIRLES TAMBIÉN QUE ERA IMPORTANTE LA CAPACITACIÓN DE TODOS LOS SERVIDORES PÚBLICOS EN 

ESTE ANDAMIAJE JURÍDICO, EN RELACIÓN DE ESTAS CIRCUNSTANCIAS SUBIMOS APROXIMADAMENTE UN 

261% EN RELACIÓN AL AÑO ANTERIOR EN MATERIA DE CAPACITACIÓN, LES VOY A PROPORCIONAR DE UNA 

VEZ LA CIFRA 4,057 FUNCIONARIOS PÚBLICOS EN CAPACITACIÓN CON UN 211%, ESO CON RESPECTO DEL 

AÑO ANTERIOR, ME VOY A PERMITIR TAMBIÉN EL ÁREA JURÍDICA VIENE EL PADRÓN DE PROVEEDORES, EN 

EL PADRÓN DE PROVEEDORES SEÑORAS Y SEÑORES DIPUTADOS RECIBIMOS 247 PROVEEDORES DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE ESOS 947 DEL AÑO PASADO SE CUENTA CON UN TOTAL EN UN NIVEL DE 1803 AL 

PERÍODO QUE SE INFORMA, DEL REFLEJO DE SUS PROVEEDORES ESPERO QUE TRAIGAMOS A GRÁFICAS Y 

SON TAN AMABLES DE ENSEÑARLA, SE LA TENEMOS EN LA PODEMOS COMPARTIR DE DONDE SON LA MAYOR 

PARTE DE LOS PROVEEDORES ALLÍ CON EL SISTEMA, IMPORTANTE MIENTRAS LA COLOCAN PARA QUE VEAN 

USTEDES EL RUBRO DE LA MAYOR PARTE ES DEL ESTADO DURANGO, UNA PARTE IMPORTANTE ES DE 

DURANGO, OTRA DE LA REGIÓN LAGUNERA IBAN A VER DE SANTIAGO PAPASQUIARO, APROXIMADAMENTE 

UN 30% ES FORÁNEO ES TRASCENDENTE SEÑALARLES QUE HEMOS ENTREGADO 1026 CONSTANCIAS CON 

RESPECTO AL AÑO PASADO SON 860 LAS CONSTANCIAS DE NO INHABILITACIÓN EN LA INDICACIÓN DE QUE 

NINGÚN SERVIDOR PÚBLICO PUEDE COLABORAR CON ESTE GOBIERNO SI NO CHECAMOS SI ESTAS 

ACCIONES, RAZÓN DE ESTO COMPRENDE UN GRAN IMPACTO, EL PROCESO ENTREGA RECEPCIÓN, EN EL 

MARCO JURÍDICO DEL ÓRGANO DE CONTROL DE LA DIRECCIÓN DE CONTROL Y EVALUACIÓN, RECUERDA 939, 

RECIBIMOS 104 OFICIOS DE OBSERVACIONES DE CONSISTENCIA Y PRO LOABLES IRREGULARIDADES, DE 104 

PAQUETES RECIBIDOS HICIMOS DE ACUERDO A LA LEY AL ARTÍCULO 47 DE LA ENTREGA RECEPCIÓN DEL 

ESTADO DURANGO 104 JUNTAS ACLARATORIAS SANCIÓN, SE DETUVO TODO EL CONSENSO DE EVALUACIÓN 

Y SE INICIARON LOS PROCEDIMIENTOS, CONTINUACIÓN DE LA TABLA QUE HICIERON QUE VIERAN AHÍ ESTÁN 

LOS NÚMEROS DE EXPEDIENTES DE LOS 104 PAQUETES DE ACUERDO AL ARTÍCULO 109 DE LA LEY DE 

TRANSPARENCIA, PUEDEN PROPORCIONAR LOS NOMBRES SINO CONVENCIONES, EN LA RESERVA PUES 

SÓLO TENEMOS EL NÚMERO DE EXPEDIENTES EN LA SECRETARÍA QUE CORRESPONDE, SON 104 PAQUETES 

EN RAZÓN DE ESTO PUES LO QUE SEÑALARÍA ES QUE SE TENÍAN ENTREGADOS EN SU 104 PAQUETES 1815 

OBSERVACIONES POR PARTE DE SERVIDORES PÚBLICOS ENTRANTES CON RESPECTO A LOS SERVIDORES 

PÚBLICOS ARDIENTES, 936 FUERON ACLARADOS Y 879 NO FUERON ACLARADAS, ENTONCES EN RELACIÓN A 

LO NO ACLARADO POR NOSOTROS INICIAMOS LOS PROCEDIMIENTOS YA DE ESTAS ÁREAS CON ESTOS 

EXPEDIENTES QUE ESTAMOS SEÑALANDO, EN EL RUBRO DE AMPAROS, SEÑORAS Y SEÑORES DIPUTADOS 

SE RECIBIERON 14 JUICIOS DE AMPARO CON RESPECTO ENTREGA RECEPCIÓN, A RESULTADO POR EL 

ALGUNOS Y OTROS DE FONDO SI NO SE ENTRETUVIERON PERO NO DETUVIERON LA ACCIÓN DE LA 

CONTRALORÍA, TODOS ESTÁN RESUELTOS Y NO IMPIDIERON QUE ESTUVIMOS PERMITIENDO LAS 

RESOLUCIONES CORRESPONDIENTES, TEMA DE RESPONSABILIDADES EN MATERIA DE CONTROL FEDERAL 



 
AQUÍ ES IMPORTANTE SEÑALAR LA CONJUNTA QUE YA LES COMENTE PRIMERO QUE HABÍA QUE CONCURSAR 

PARA QUE DE LOS 5000 MILLONES DE PESOS QUE ESTUVIÉRAMOS SEGURO DE QUE ERA SOVENTABLE Y QUE 

NO ERA SOLVENTABLE, YA VIVIMOS EL CARGO YO DESCARGO, DE UN TOTAL DE 158 ACCIONES POR 

PROMOVER TURNADAS POR LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN SE INICIARON 27 PROCEDIMIENTOS 

DE RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS Y DE 145 ACCIONES DE LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN SE HAN 

INICIADO 25 PROCEDIMIENTOS DE RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA QUIERO COMPARTIR AQUÍ QUE 

CUANDO RECIBIMOS EN ESTA CONFUSA QUE CHECAMOS CON NOSOTROS Y CON LOS ÓRGANOS 

FISCALIZADORES SE DETECTÓ QUE NO SE VEN INICIADO PROCESOS DE RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA 

EN 36 ACCIONESO O SIMPLEMENTE PRESCRITAS DE LAS CUALES EL ÓRGANO DE CONTROL Y EL PERIODO DE 

2012 A 2014 LAS DECLARÓ, OCTAVIO DE FORMA IRREGULAR SIN INTEGRALES PRESENTES EXPEDIENTES Y DE 

TRAFICAR SOLAMENTE EL ACUERDO DE NO NOTIFICÓ AL AUDITOR SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

ESPECIALMENTE, POR LO QUE INFORMAMOS MEDIANTE OFICIO A LOS ÓRGANOS FISCALIZADORES DE ESTA 

IRREGULARIDAD, PUEDEN VER USTEDES A GRÁFICAS COMPARATIVAS DE CONTRALORÍA ANTERIOR Y 

CONTRA LA GLORIA ACTUAL, EN CUANTO MEDIDAS DISCIPLINARIAS SE HAN APLICADO 47 CON UN AÚN 

MOMENTO DE 42% CON RESPECTO AL AÑO ANTERIOR, EL PROCEDIMIENTOS ADMINISTRATIVOS HEMOS 

INSTAURADO FEDERALES 91 DE PROBABLES RESPONSABILIDADES Y DE SERVIDORES PÚBLICOS CON UN 

AUMENTO DEL 160% RESPECTO AL PERIODO ANTERIOR, DEBO DE RECONOCER AL PODER LEGISLATIVO LAS 

ADECUACIONES REALIZADAS EN ESTE IMPORTANTE RUBRO, ANTES DE TERMINAR ME GUSTARÍA QUE VIERAN 

LA GRÁFICA, TENGO EL CUADRO ESPECIALMENTE EN RELACIÓN A LOS PROCESOS DE PROBABLES 

RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS CON SECRETARÍA, Y LO TIENEN CON LA RESERVA DE 109 EN LA LEY 

DE TRANSPARENCIA QUE LO ÚNICO QUE PUEDO PROPORCIONAR ES EL NÚMERO QUE TENEMOS POR 

DEPENDENCIA, O USTEDES CUIDADORES DE LA LEY EN ESTE ÁMBITO LEGISLATIVO PODRÁN COMPRENDER 

EL DELITO, EN ESO ESTAMOS TERMINANDO 363 AL 31 AGOSTO, MÁS 104 ESPECIALMENTE EN LOS PAQUETES, 

TENEMOS UN TOTAL APROXIMADO DE 500 DE LO QUE HEMOS COMPARTIDO, SEÑORAS Y DE SUS SEÑORES 

DIPUTADOS QUIERE COMENTAR LO SIGUIENTE SI EL 97% DEL EJERCICIO PRESUPUESTAL QUE SON 29,000 

MILLONES DE PESOS AUTORIZADOS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2017 Y CON RESPECTO A LA CIFRA QUE NO 

SON AUDITORES TANTO DE LA SECRETARÍA DE FUNCIONES LOS AUDITORES FISCALIZADORES Y LA 

FEDERALES DEL PROPIO CONGRESO LAS REGLAS DE NUESTRO NUEVO MODELO QUE ES TRANSPARENCIA 

RENDICIÓN DE CUENTAS, USTEDES AUTORIZARON EL SISTEMA LOCAL ANTICORRUPCIÓN, USTEDES SE HAN 

AUTORIZADO EL SISTEMA ESTATAL DE FISCALIZACIÓN SIN EMBARGO SEÑALA QUE LA CONTRALORÍA DEL 

ESTADO TIENE DOS CACHUCHAS MÁS LA DEL SISTEMA NACIONAL DE FISCALIZACIÓN EN DONDE NOS PERMITE 

COORDINARNOS YA PORQUE SON MUCHO MUY IMPORTANTE YA DECIRLO ANTES NO SE PODÍA AHORA ESA 

PARTE DE ESTA NUEVA NOS PERMITE FISCALIZAR DE FORMA ARTICULADA PUES CON LAS ÁREAS SE LE DE 

DÓLARES FISCALIZADORES CON LA PROPIA DEL CONGRESO DE LA PROPIA DE LA SECRETARÍA Y LA PARTE 

MUY IMPORTANTE DE LOS DE LA AUDITORES EXTERNOS, TODA ESA PARTE NO 1766 ACCIONES DEL PERÍODO 

QUE SE INFORMA EN LA PARTE QUE YO ESTOY ANOTANDO CON TODOS Y CADA UNO DE USTEDES, EL 

SISTEMA ESTATAL DE FISCALIZACIÓN QUE ME LLAMÓ MUCHO LA ATENCIÓN PORQUE FUE PROBADO UN POR 

EL ESTADO EN EL ASPECTO DEL SÍNDICO Y EL PODER LEGISLATIVO ES IMPORTANTE ADEMÁS SEÑALARLES 

EN RELACIÓN A ESTE PUNTO LA TRANSCENDENCIA DE TRABAJAR CON EL CONGRESO DEL ESTADO PARA VER 

EL ENFOQUE MUY IMPORTANTE, LA RECOMENDACIÓN DEL SISTEMA NACIONAL ES ESTAR OPERANDO CON 

ELLOS, SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA FORMA PARTE DEL GRUPO NACIONAL EN COMPETENCIAS DE 

CAPACITACIÓN Y SERVIDORES PÚBLICOS A NIVEL NACIONAL, EL AUDITOR DEL CONGRESO FORMA PARTE DE 

AUDITORÍA, ENTONCES EL ESTADO POR UNA PARTE EL AUDITOR DEL CONGRESO Y POR PARTE DE LA 

CONTRALORÍA NO SALE UN MUESTRAN EL CONSENSO NATURAL POR EL SISTEMA NACIONAL, UNA VEZ QUE 

INSTALAMOS EN EL SISTEMA ESTATAL, SI ME PERMITEN SEÑORAS Y SEÑORES DIPUTADOS JUNTO CON EL 

AUDITOR DEL CONGRESO SI QUISIÉRAMOS PLATICAR CON USTEDES PORQUE EL NUEVO SISTEMA DE 

ESTATAL DE FISCALIZACIÓN QUE A MI VER CON MUY RESPETUOSAMENTE INDEPENDIENTE DEL TRABAJO QUE 



 
YA SE LLEVA EN EL  SISTEMA NACIONAL DEBERÍAMOS TRABAJAR MUY FUERTE EN LOS MUNICIPIOS, HAY UN 

TEMA QUE POR OBVIO DE TIEMPO EL QUE SE QUISIERA DESTACAR ES POR EL TEMA DE LICITACIONES, EN 

LICITACIONES ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE SE REALIZARON 596 INCITACIONES FEDERALES EN 86 

UNIDADES CONTRALORAS Y 229 ESTATALES, RECUERDEN QUE LA SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA Y NO 

NOS FUE HEREDADO EL COMPRANED ESTATAL AUN Y CUANDO LA LEY DE OBRA PÚBLICA OBLIGA, NOS DIMOS  

A LA TAREA DE DESARROLLAR EL SOFTWARE QUE COMPARTO CON TODOS Y CADA UNO DE USTEDES PARA 

EL MES DE NOVIEMBRE ESTAREMOS EN LA PRIMERA ETAPA, EN LA SEGUNDA ETAPA ESTARÁ PARA EL MES 

DE FEBRERO, PERO ESPERANDO QUE EN ARAS DE LA TRANSPARENCIA Y DE LA RENDICIÓN DE CUENTAS, 

AQUÍ NO SOLO EL GOBIERNO DEL ESTADO, TAMBIÉN SON LOS MUNICIPIOS LOS QUE SUBIRÍAN EN LA 

PLATAFORMA DE COMPRANED ESTATAL EN EL TEMA DE LAS ADQUISICIONES, LOS PROCESOS, LOS FALLOS, 

EL NÚMERO DE SERVIDORES PÚBLICOS QUE DEBEMOS LLEVAR CONTROL, CON ESO CERRARÍA 

AGRADECIENDO LA GENEROSIDAD ME ROBE UNOS MINUTOS ESPERO ESTE EN ARAS DE PODER DAR UN 

POQUITO MÁS DE INFORMACIÓN, Y PUES YO ME PONGO A LA DISPOSICIÓN DE TODOS Y CADA UNO DE 

USTEDES PARA FORTALECER, GRACIA. 

 

 DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS LICENCIADA, CONCLUIDA LA EXPOSICIÓN LE 

SOLICITO AL DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ NOS DÉ A CONOCER LA LISTA DE LOS DIPUTADOS QUE 

FORMULARAN LAS PREGUNTAS. 

 

DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA: HACER UNA ATENTA DISCULPA A LAS Y LOS DIPUTADOS POR 

HABER LLEGADO ALGO RETRASADO, PERO ALCANCE A ESCUCHAR PARTE IMPORTANTE DE LA INFORMACIÓN 

DE LA SECRETARIA DE LA CONTRALORÍA VIENE DESARROLLANDO, VOY A DAR CUENTA DEL REGISTRO DE 

LOS DIPUTADOS QUE VAN A INTERVENIR PARA QUE SE COMIENCE EL DESARROLLO DE LA PARTE RELATIVA 

A LAS PREGUNTAS Y RESPUESTAS, SON EN TOTAL 10 INTERVENCIONES, LA PRIMERA CORRESPONDE AL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN, LA FORMULARA LA DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO; LA 

SEGUNDA CORRESPONDE AL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRI, Y CORRERÁ A CARGO DEL DIPUTADO 

FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ; LA TERCERA ESTARÁ A CARGO DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRD, 

Y PARTICIPARA LA DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ; LA CUARTA INTERVENCIÓN 

CORRESPONDE A LA REPRESENTACIÓN PARLAMENTARIA DEL PT, Y ESTARÁ A CARGO DEL DIPUTADO 

RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO; LA QUINTA A CARGO DE LA REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, A CARGO DEL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS; LA SEXTA 

SERÁ A CARGO DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN EN VOZ DE LA DIPUTADA GINA GERARDINA 

CAMPUZANO GONZÁLEZ; LA SÉPTIMA A CARGO DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRI EN VOZ DEL DIPUTADO 

MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ; LA OCTAVA CORRESPONDERÁ AL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRD Y LO HARA 

LA DIPUTADA MAR GRECIA OLIVA GUERRERO. 

 

DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS: DISCULPEN PERO LA PREGUNTA LA ARE YO. 

 

DIPUTADA MAR GRECIA OLIVA GUERRERO: YA LA REGISTRAMOS DIPUTADA. 

 

DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS: YO LA VOY A HACER. 

 

DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA: LUEGO QUE EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRD RESUELVA 

QUIEN PARTICIPARA EN EL PRD, ESTÁ AQUÍ INSCRITA LA DIPUTADA MAR GRECIA OLIVA GUERRERO, LA 

NOVENA CORRESPONDE A LA REPRESENTACIÓN PARTIDARIA NUEVA ALIANZA POR LA DIPUTADA ADRIANA DE 

JESÚS  VILLA HUIZAR  EN EL USO DE LA VOZ Y FINALMENTE SE CERRARA ESTA RONDA CON LA PARTICIPACIÓN 

DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRI QUE CIERRAN LAS RONDAS DE CUESTIONAMIENTO PREGUNTAS Y 



 
RESPUESTAS A CARGO DE UN SERVIDOR; ESTE ES EL ROL O EL ACUERDO POR EL QUE SE ESTÁ TRABAJANDO 

POR LA JUNTA DE GOBIERNO Y COORDINACIÓN POLÍTICA Y ESTOS SON LOS ORADORES INSCRITOS. 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADO BENÍTEZ, PASAMOS AHORA SI A LA 

RONDE DE PREGUNTAS LA CUAL LA PRIMERA CORRE A CARGO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL LA CUAL SE 

ARA POR MI CONDUCTO, ENTONCES VOY A PROCEDER A HACER LAS SIGUIENTES PREGUNTAS LICENCIADA. 

USTED HABLO AHORITA DE LOS PROVEEDORES QUE HAN INCREMENTADO NOS PUEDE DECIR ¿CÓMO SE 

PUEDE GARANTIZAR EL CONSECUENTE EN EL PADRÓN DE PROVEEDORES Y QUE NO SEAN PROVEEDORES Y 

QUE NO NADA MÁS VAYAN A ESTAR EN EL SEXENIO COMO PODEMOS GARANTIZAR PESE A ESO Y COMO SE 

HIZO ESTE INCREMENTO DE PROVEEDORES EN EL GOBIERNO DEL ESTADO?  Y UNA SEGUNDA PREGUNTA 

QUE TAMBIÉN LO COMENTO EN SU INFORME ES SOBRE EL COMPRANET ESTATAL,  ¿PORQUE NO SE CUENTA 

CON UN COMPRANET ESTATAL? SERÍAN LAS DOS PREGUNTAS DE MI PARTE. 

 

LIC. MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: GRACIAS DIPUTADA, EN EL TEMA AHÍ EN PARTICULAR EL 

COMPRANET ESTATAL COMO LO MANIFESTÉ HACE UN MOMENTO NO SE ENTREGÓ POR PARTE DE LA 

ADMINISTRACIÓN PASADA NO SE TENÍAN ESAS HERRAMIENTAS TAN IMPORTANTES DE TRANSPARENCIA, 

DESARROLLAR EN COMPRANET SE LLEVA TIEMPO EN EL SOFTWARE, SOBRE TODO ERA IMPORTANTE 

ESPERAR LA LÍNEA DEL SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN Y DEL SISTEMA LOCAL, SI ELABORÁBAMOS EN 

EL PRIMER SEMESTRE TENÍAMOS QUE MODIFICAR EN EL SEGUNDO, HABRÍA QUE ESPERAR AL 19 DE JULIO Y 

APARTE ES MUY IMPORTANTE EL TRABAJO LEGISLATIVO DE USTEDES YA LO TENEMOS Y EN EL MES DE 

NOVIEMBRE SERÁ LA PRIMERA ETAPA SOLO LA PLATAFORMA PARA SUBIR Y QUE ESTEMOS LISTOS PARA EL 

PRIMERO DE ENERO DEL 2018, OJO ESA PLATAFORMA TIENE QUE ESTAR COMPLEMENTADA CON TODA LA 

INFORMACIÓN DE TODOS LOS SERVIDORES PÚBLICOS, LA TABLA DE RECURSOS, ESO ES MUY IMPORTANTE 

QUE YA LO TENEMOS QUE ESTÁ EN LA PÁGINA DE SECOEP, PERO QUE HAY QUE INCORPORAR, TAMBIÉN ES 

IMPORTANTE EN ESE SENTIDO, TENDRÁ QUE VALORARSE LOS FUNCIONARIOS QUE ESTÁN INVOLUCRADOS 

E INCLUSO SANCIONADOS PORQUE TIENE QUE SER PÚBLICO EN LA PLATAFORMA, NO PODEMOS SUBIR 

LICITACIONES DE COMPRANET GENERAL, TIENE QUE SER EN EL PLANO ESTATAL, ESE ES EL POR QUÉ EN 

SEIS MESES NO LO PUDIMOS HACER PERO COMENTARLES QUE YA PARA NOVIEMBRE EN LA PRIMERA ETAPA 

Y EN ENERO YA ESTARÁ, YO LES PEDIRÍA RESPETUOSAMENTE QUE CUANDO REVISEN LA LEY DE OBRA 

PÚBLICA VALDRÍA LA PENA RESPETUOSAMENTE EN EL ÁMBITO LEGISLATIVO ANALIZARLA MUY BIEN EN 

RESPECTO ESTA LEY EN LA CUESTIÓN DE COMPRANET ESTATAL, NOSOTROS VAMOS A ESTABLECER 

TAMBIÉN POLÍTICAS PÚBLICAS QUE HASTA ESTE MOMENTO NO SE HABÍAN LLEVADO A CABO EN EL ESTADO 

DE DURANGO, POLÍTICAS PÚBLICAS DE COMPRA EN EL SENTIDO LA SECRETARIA DE FINANZAS, LAS ÁREAS 

MÁS IMPORTANTES TIENEN CANTIDADES ECONÓMICAS ASIGNADAS MUY ESCUETAS, EN ESAS POLÍTICAS 

PÚBLICAS ES MUY IMPORTANTE ESTABLECER UNA SERIE DE LINEAMIENTOS DE ANÁLISIS DE OBSERVACIÓN 

EN ESTE SEXENIO, TENDRÁN QUE SER COMPARTIDOS OBVIAMENTE CON EL PODER LEGISLATIVO PERO 

TAMBIÉN ANALIZADOS DE ACUERDO A LA LEY ESTATAL, DEL PADRÓN DE PROVEEDORES USTEDES YA VIERON 

LA CIFRA MUY AMPLIA Y HAY QUE ABRIRLA MÁS SI SE PUEDE, AQUÍ LO QUE TENEMOS QUE GARANTIZAR Y 

ESTAMOS SOLICITANDO QUE TENGAMOS ESA PREPONDERANCIA DE ACTIVIDADES, HABÍA PROVEEDORES 

QUE TENÍAN MISCELÁNEAS Y ADEMÁS EVITABAN LA CONSTRUCCIÓN, CUANDO SE TENÍAN MISCELÁNEAS Y 

VENDÍAN OTRA COSA, ENTONCES LAS CONFUSAS FÍSICAS, LAS EVIDENCIAS, EL CRUCE CON HACIENDA Y EL 

SEGURO SOCIAL CUANDO DEBEMOS TENER CLARO, ESA PARTE ES MUY IMPORTANTE DEL MONITOREO, 

CUANDO TENGAMOS EN COMPRANET ESTATAL SE SUBIRÁ TAMBIÉN EN EL COMPRANTE LA LISTA, TAMBIÉN 

DEBE DE SER PÚBLICA, CON EL COMPRANET QUE TENGAMOS CONTRATISTA, EN CONTRATISTA RECUERDEN 

QUE NO TENEMOS EL PADRÓN DE ACUERDO A LA LEY, ESPERO HABER CONTESTADO. 

 



 
DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS, SI LE AGRADEZCO LAS RESPUESTA A LAS 

PREGUNTAS QUE LE HICIMOS Y SI ESTAMOS VIENDO ESTE TEMA CON LA LEY DE OBRA PÚBLICA REVISANDO 

LOS PADRONES TANTO DE PROVEEDORES COMO DE CONTRATISTAS, YO NADA MÁS ME RESTA FELICITAR AL 

EQUIPO DE TRABAJO DE LA LICENCIADA ROSARIO CASTRO, SABEMOS POR LO QUE HEMOS VISTO AQUÍ EN EL 

INFORME QUE ES MUCHÍSIMO TRABAJO EL QUE HAN ESTADO HACIENDO EL TENER TODAS ESTAS REVISIONES 

TODAS ESTAS AUDITORÍAS QUE NOS ESTÁN MENCIONANDO  PUES CREO QUE HABLA DE BASTANTE TRABAJO 

DE SU SECRETARIA NO ME RESTA MÁS QUE FELICITARLA Y BUENO Y DECIR A SU EQUIPO DE TRABAJO QUE 

SIGAN EN EL MISMO TENOR EN ESTA CONTRALORÍA, MUCHAS GRACIAS. EN EL SEGUNDO PUNTO CEDO LA 

PALABRA AL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ, PARA QUE PROCEDA A HACER LAS PREGUNTAS. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: GRACIAS PRESIDENTA, SEÑORA SECRETARIA BIENVENIDA 

AL CONGRESO DEL ESTADO, YO QUISIERA SER MUY LACÓNICO EN PREGUNTAR ALGUNAS CUESTIONES QUE 

ME LLAMARON LA ATENCIÓN EN EL INFORME EN PARTICULAR DE SU EXPOSICIÓN PREGUNTARÍA COMO 

PRIMER PUNTO ¿QUÉ TANTA COORDINACIÓN REAL EXISTE ENTRE LOS ENTES QUE AUDITAN?; SEGUNDO 

¿CON CUANTO RECURSO CUENTAN PARA LA CAPACITACIÓN DE LOS MUNICIPIOS?; TERCERO ¿QUÉ TANTOS 

CONFLICTOS DE INTERÉS HAN LOGRADO QUE SE DETENGAN O SI NO HAY NINGUNO?; CUARTO ¿QUÉ TANTO 

ES SU INTERVENCIÓN PARA SUPERVISAR LOS ASPECTOS DE LICITACIÓN, POR SU PUESTO DE ACUERDO A LA 

LEY, Y FINALMENTE ¿EN OBRA PÚBLICA SI TIENEN PREVENCIÓN PARA VER QUE HAYA CORRUPCIÓN EN 

EJERCICIO DE LA OBRA PÚBLICA?, ES CUÁNTO. 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADO, LE CONCEDEMOS LA PALABRA A LA 

LICENCIADA ROSARIO CASTRO, PARA DAR RESPUESTA A LAS PREGUNTAS DEL DIPUTADO. 

 

LIC. MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: MUCHÍSIMAS GRACIAS DIPUTADO, SON CINCO PUNTOS VERDAD 

SOLO PARA VER SI NO ME PASO UNOS CUARENTA SEGUNDOS MÁS, QUE TANTA COORDINACIÓN EXISTE 

DIPUTADOS EL AUDITOR SUPERIOR, LA SECRETARIA DE LA FUNCIÓN, CADA ÁREA FISCALIZADORA, CON EL 

SISTEMA NACIONAL DE FISCALIZACIÓN, COORDINAR LAS ÁREAS DE FISCALIZACIÓN LA VERDAD ES MUY 

IMPORTANTE PARA NOSOTROS YA QUE HEMOS ASISTIDO A CUATRO REUNIONES NACIONALES DE LOS 

GRUPOS NACIONALES Y ESTAMOS TRABAJANDO TAMBIÉN CON EL AUDITOR DEL CONGRESO PRECISAMENTE 

PARA NO DUPLICAR EL SUELDO, NO QUITAR LO AUDITADO DE CADA PROGRAMA, LA AUDITORIA SUPERIOR 

TRAE SU PROGRAMA, POR ESO SON 1766 ACCIONES Y POR ESO SU PROGRAMA ANUAL INTEGRAL FEDERAL, 

ESTATAL Y MUY PARTICULARMENTE CON LAS ÁREAS AUTÓNOMAS Y EXTERNAS, QUE TANTO EN EL TEMA 

AUDITAR, LOS 39 MUNICIPIOS YA LOS AUDITAMOS RECUERDEN QUE EL ÁREA MUY IMPORTANTE DE 

DIRECCIÓN DE CONTROL FEDERAL Y PROGRAMAS FEDERALES MANEJAN CONTABILIDAD GUBERNAMENTAL 

JUNTO CON LA SECRETARIA DE FINANZAS Y ES UN TEMA OBVIAMENTE FEDERAL, TENEMOS QUE TRABAJAR 

EN ESE ESFUERZO, LOS RESULTADOS SE LOS ENTREGAMOS A CADA ALCALDE, SE LO EMITIMOS AL 

SECRETARIO DE FINANZAS DEL PERIODO DE OBSERVACIONES Y TENEMOS QUE ESTAR SIENDO 

PREDICTIVOS, TAMBIÉN TRABAJAMOS CONJUNTAMENTE AL AUDITOR SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN Y CON 

LA SECRETARIA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA EN AUDITORIAS DE EJECUCIÓN COORDINADAS COMO LA QUIERAN 

LLAMAR CON RELACIÓN A MUNICIPIOS, PROGRAMAS FEDERALES, RECURSOS PÚBLICOS, RECUPERACIÓN DE 

ESPACIOS PÚBLICOS, MIGRANTES, TRES POR UNO, PUES ESOS TEMAS ESTÁN, HAY UNA NUEVA MODALIDAD 

SEÑORAS Y SEÑORES DIPUTADOS YA LES LLEGAN LOS PLIEGOS DIRECTOS DE LOS CONTRALORES 

MUNICIPALES YA EN ESTAS AUDITORÍAS LOS RESULTADOS DE 2016, 2015 Y 2014 YA QUE ANTES LAS 

LLEVABAN POR NOTIFICACIÓN DIRECTA EN MÉXICO, CON LA NUEVA  LEY YA ESTÁN OBLIGADAS LAS 

CONTRALORÍAS MUNICIPALES A INICIAR PROCEDIMIENTOS DE PROBABLE RESPONSABILIDADES Y AHÍ 

IMPORTANCIA DE QUE LA SECRETARIA DE LA CONTRALORÍA HAYA REPOSADO EL ÁREA JURÍDICA CON ELLA 

Y CON LA VULNERABILIDAD TAN ALTA EN MUNICIPIOS QUE NO CUENTAN CON ABOGADOS EN LAS 



 
CONTRALORÍAS PARA TRATAR DE ASESORARLOS Y APOYARLOS EN ESTE IMPORTANTE EL TEMA, EN ESO 

ESTAMOS Y ABRIMOS SIETE REGIONES EN EL ESTADO PARA TRABAJAR CONJUNTAMENTE CON LOS 

CONTRALORES; CONFLICTO E INTERÉS, LO PRIMERO QUE HICIMOS FUE CREAR EL ÁREA DE CONFLICTO E 

INTERÉS NO LA TENÍA LA CONTRALORÍA, ESTO ES IMPORTANTE SEÑALAR, SEGUNDO PASO ES CONSTITUIR 

LOS CONFLICTOS DE INTERES EN ESO HE ESTADO Y CERRAMOS AL 15 OCTUBRE LA ADMINISTRACIÓN CON  

LOS COMITÉS DE ÉTICA Y PREVENCIÓN DE CONFLICTO DE INTERÉS TIENEN QUE METER LOS CÓDIGOS DE 

CONDUCTA  UN TRABAJO QUE NOS VA LLEVAR NO UN MES, CASI SEIS MESES, ESTA PARTE ES IMPORTANTE, 

NOS HAN PLANTEADO CONFLICTOS DE INTERESES E INCITACIONES, SE LES HA MANIFESTADO Y SE HA 

EVITADO, LOS NUEVOS PROTOCOLOS NOS PERMITEN DE ACTUACIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS EN 

CONTRATACIONES, LO COMPARTÍ HACE RATO QUE ESTÁ COMPLICADO, DE CÓMO SE DEBE DE ACTUAR CON 

PARTE DE ESOS SERVIDORES CUANDO ESTÁN EN LICITACIÓN SEA DE PROVEEDORES O DE CONTRATISTAS, 

DEBE ESTAR EL ORDEN VITAL DE CONTROL CUANDO TIENEN VISITAS Y SI LLEGARAN A VECES CON 

CONTRATISTAS O PROVEEDORES FUERA DE LA OFICINA, EN ESOS DE PARIENTES, CONSANGUÍNEOS O POR 

AFINIDAD ESTÁ PROHIBIDO HASTA CUARTO LUGAR, PERMÍTAME DECIRLES QUE ME ESTOY REUNIENDO CON 

LA INICIATIVA PRIVADA PORQUE TAMBIÉN LA INICIATIVA PRIVADA A PARTIR DEL 19 DE JULIO TIENE QUE 

MANIFESTAR LOS DOCUMENTOS DE LICITACIÓN QUE NO TIENE CONFLICTO DE INTERÉS, SI ALGUNO DE ELLOS 

SE APARTA DE LA LEY ES FALTA GRAVE SON SEIS AÑOS DE CÁRCEL, INHABILITACIÓN DE 10 A 20 AÑOS DE 

SUELDO LO QUE PUEDEN MULTAR, EN OBRAS PÚBLICAS ES TEMA MUY IMPORTANTE DE LICITACIONES SON 

LAS AUDITORES, SI VIERON EL NÚMERO QUE APORTE ESTAMOS HABLANDO DE 800 Y PICO, SI NO TENGO EL 

COMPRA DE ESTATAL DE CONTROL, URGE QUE ESTEMOS OPERANDO, PERMÍTAME DECIRLO COMO 

PORTADORA EL AÑO QUE VIENE, EN EL TEMA ESPECIAL DE OBRA PÚBLICA TENEMOS LA DIRECCIÓN DE 

AUDITORIA DE OBRA PÚBLICA QUE PERMANENTEMENTE ESTÁ VIENDO LA CALIDAD DE LOS MATERIALES QUE 

TAMBIÉN ESTAMOS HACIENDO AUDITORÍAS SOBRE LOS EJERCICIOS, SOBRE LAS OBRAS, SOBRE LOS 

PROCESOS, POR PRIMERA VEZ NO SOLO AQUÍ EN DURANGO, SI NO EN LA COMARCA LAGUNERA, PUES 

ESTAMOS AUDITANDO EN EL INFORME EL PRESUPUESTO SON $300,000,000.00 QUE NOS SEÑALA LOS 

AUDITORES Y VIENEN EN EL EJERCICIO DE SEGUIMIENTO QUE ESTAMOS DANDO YA LOS RESULTADOS POR 

INICIOS DE RETORNAMIENTO A RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS DEL ÁREA JURÍDICA, PUES ESTO ES 

EN CUÁNTO RECURSOS TENEMOS, PUES SI LE DIGO EN CUANTO A GASTO EN LA SECRETARÍA DE LA 

CONTRALORÍA PUES AUMENTAMOS UN 85% DEL 55% QUE LE FUE DADO EN ÓRGANOS INTERNOS Y EN 

AUDITORES PUES NO ESTOY CUBIERTA TODAVÍA AL 100%, ES DE LAS ÁREAS PUES QUE ESPERAMOS QUE 

ESTE AÑO CUANDO LLEGUE EL PRESUPUESTO TENGA LA BENEVOLENCIA CON USTEDES PARA QUE NOS 

PUEDAN FORTALECER TODAVÍA MÁS EN LA TAREA DE SATISFACCIÓN, ES LO QUE PUDIERAN ES DECIR. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS SECRETARÍA, EL DIPUTADO TIENE DOS MINUTOS 

PARA SU RÉPLICA. 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: YO QUISIERA DE ANTEMANO AGRADECER LA RESPUESTA 

SECRETARIA, PERO A LA VEZ HACE UNA RECOMENDACIÓN POR EXPERIENCIA, CUANDO USTED Y YO FUIMOS 

COLEGAS DE PRESIDENTES MUNICIPALES, TRAÍAMOS UNOS PROBLEMAS, TODOS INCLUYENDO A USTED EN 

FUNCIÓN DE LAS OBSERVACIONES QUE ÚLTIMA HORA SE HACÍAN, YO QUIERO SUGERIR, SUGERIR A LA 

CONTRALORÍA RESPETUOSAMENTE, QUE PREVENGAMOS EL TEMA DE LAS RENDICIONES, PARA QUE ANTES 

DE UN PRESIDENTE MUNICIPAL SALGA EN LOS ÚLTIMOS TIEMPOS, SEIS MESES POR DECIR ALGO, QUE LE DEN 

CHANCE DE REALMENTE SALGA DEBIDAMENTE OBSERVADO Y TAMBIÉN RESOLVER, NO CREO QUE SEAN 

COSAS GRAVES PERO SI PUEDEN SER DE PREVENCIÓN A LO MEJOR ESO QUE NOS PUEDE AYUDAR, PUEDE 

AYUDAR PREVINIENDO Y LÓGICAMENTE AGRADECIENDO COMO LE DIGO LAS RESPUESTAS, ESTAMOS TODO 

PARA AYUDARNOS Y CREO QUE NO SERÁ LA EXCEPCIÓN EN ESTAS VECES CUANDO LOS MUNICIPIOS 

REQUIERAN DE APOYO, ESA CUESTIÓN NADA MÁS, MUCHAS GRACIAS. 



 
DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADO IBARRA, TOCA EL TURNO AL GRUPO 

PARLAMENTARIO PRD LE DOY LA PALABRA A LA DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA HASTA POR TRES 

MINUTOS. 

DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ: MUCHAS GRACIAS PRESIDENTA, LICENCIADA MARÍA DEL 

ROSARIO CASTRO LOZANO, TITULAR DE LA SECRETARÍA DE CONTRALORÍA DEL GOBIERNO DEL ESTADO, AL 

NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA SEA USTED BIENVENIDA 

A ESTE CONGRESO DEL ESTADO, ASÍ TAMBIÉN COMO SU EQUIPO DE TRABAJO QUE LA ACOMPAÑA, QUISIERA 

PREGUNTARLE TRES COSAS. SEÑORA SECRETARIA, ¿NOS PUEDE DECIR QUE AVANCES ASÍ MUY PUNTUALES, 

SE HAN TENIDO EN MATERIA DE TRANSPARENCIA POR PARTE DE LA CONTRALORÍA DEL ESTADO? LA 

SEGUNDA PREGUNTA ES, ¿CUÁLES SON LOS MEDIOS QUE SE TIENEN PARA OFRECER A LA CIUDADANÍA LA 

INFORMACIÓN PÚBLICA QUE SE GENERA EN EL PODER EJECUTIVO? Y FINALMENTE Y SIGUIENDO CON ESTO 

DE TRANSPARENCIA Y COMUNICACIÓN DE SU SECRETARÍA DÍGANOS ¿CUANTOS BUZONES DE QUEJAS Y 

SUGERENCIAS TIENEN EN EL ESTADO?, ¿EN DÓNDE ESTÁN UBICADOS? ¿CUÁNTOS DE ELLOS FUNCIONAN? Y 

¿EN QUÉ CONDICIONES ESTÁN?, ES QUANTO GRACIAS. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA, LE CONCEDEMOS EL USO DE LA 

PALABRA A LA CONTROLARA MARÍA DEL CASTRO LOZANO HASTA POR CINCO MINUTOS PARA DAR 

RESPUESTA A LAS PREGUNTAS. 

LICENCIADA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: MUCHAS GRACIAS DIPUTADA, EN ESTE AÑO DIGAMOS 

PASAMOS DE UNA UNIDAD CENTRAL DE TRANSPARENCIA A 53 UNIDADES DE TRANSPARENCIA, O SEA ANTES 

ERA UNIDAD, O SEA ERA LA TITULARIDAD LA LLEVA LA SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA TODO EN MATERIA 

DE TRANSPARENCIA, CON EL CAMBIO DE LEY EL RETO ERA EL TRABAJAR CONJUNTAMENTE CON EL IDAIP 

PARA CREAR UNA UNIDAD EN CADA ADMINISTRACIÓN, CAPACITARLOS, CONSTITUIR LOS COMITÉS Y 

TRABAJAR ESPECIALMENTE EN ESTE TEMA, YA OBTENIDO AHORITA TENEMOS UNA COBERTURA PUES TOTAL 

EN LAS UNIDADES, NOS FALTAN LOS ÓRGANOS DESCONCENTRADOS, EN ESA PARTE SE SUPONE QUE NOS 

FALTAN OCHO NADA MÁS, PERO TODAS LAS UNIDADES, DESDE EL DESPACHO DEL EJECUTIVO HASTA LA 

PARTE MUY IMPORTANTE DE LOS OGD LOS TENEMOS MUY CUBIERTOS, ESTAMOS TRABAJANDO EN ESTE 

PROCESO, LOS MEDIOS, TENEMOS LOS RESULTADO LA CARGA DE INFORMACIÓN TUVIMOS QUE 

ENCARGARNOS NO SÓLO 2016, 2017 SINO DE MAYO DE 2015 DOS AÑOS CON MUCHO RETO QUE LA EVIDENCIA 

DESDE ESE ENTONCES SE TENÍA, AQUÍ SEÑORES Y SEÑORAS DIPUTADAS PERDÓN OTRA VEZ, PERO SI LES 

VOY A PEDIR EL APOYO CON LA LEY DE ARCHIVOS, LA PARTE MUY IMPORTANTE DE LA RENDICIÓN DE 

CUENTAS SINO NO TENEMOS LA LEY DE ARCHIVO NOS QUEDARÍA SIMPLE Y ESPECIADA EN EXCELENCIA, ES 

MUY IMPORTANTE EL TRATAMIENTO DE ARCHIVO DE AHÍ LA IMPORTANCIA DE INVOLUCRAR A TODOS Y A 

CADA UNO DE USTEDES TIENEN UNA CARGA LEGISLATIVA IMPRESIONANTE, PERO ESA PARTE ES PARA IR 

AVANZANDO EN EL TRABAJO LEGISLATIVO Y QUE NOS PUEDE IMPACTAR CON ESTA LEY EN POCO TIEMPO. 

CUÁLES SON LOS MEDIOS QUE SE TIENEN PARA OFRECER A LA CIUDADANÍA PUES ES MUY IMPORTANTE, LAS 

SOLICITUDES DE INFORMACIÓN, LA PLATAFORMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA, EL PORTAL LOCAL DE 

TRANSPARENCIA, LAS REDES VIRTUALES QUE SON IMPRESIONANTE COMO LOS VIERTE. CUANTOS BUZONES 

TENEMOS 471 Y ADEMÁS DÉJEME DECIRLE QUE DE ESOS, 396 SON PROPIOS EN EL SENTIDO DE OPERACIÓN 

Y 75 SON DEL GOBIERNO FEDERAL, NOS COORDINAMOS CON PROSPERA MUY ESPECIALMENTE PARA 

TRABAJAR JUNTOS Y TRANSVERSAS EN CONTRALORÍAS SOCIAL PARA CAPTAR LAS DENUNCIAS, CADA MES 

YO LE REPORTO EN EL SISTEMA ESTATAL QUE TRABAJAMOS FUERTE DE LA CONTRALORÍA NO SE TENÍA ESE 

SISTEMA ANTES PERO LE VIERTO SOBRE SUS RESULTADO POR ÁREA DE GOBIERNO FEDERAL A TRAVÉS DE 

COORDINADOR FEDERALES Y PASAMOS POR DETRÁS EL MENSAJE, AQUÍ LO IMPORTANTE QUE CADA 

CIUDADANO SE HA ESCUCHADO Y QUE TENGAMOS UN PROCEDIMIENTO MUY PUNTUAL, DONDE ESTÁN 

TENEMOS COBERTURA 100% DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA Y EN LOS 39 MUNICIPIOS CON UN CALENDARIO 

DE TRABAJO, LAS CONDICIONES SON BUENAS LAS HEMOS IDO REHABILITANDO, VAMOS A PRESENTAR EN 



 
NUESTRA PROPUESTA 2018 MÁS BUZONES Y VAMOS A UTILIZAR MÁS LA PLATAFORMA VIRTUAL DE BUZÓN 

ELECTRÓNICO PRECISAMENTE PORQUE YA ESTÁ LA MODALIDAD DE LA DENUNCIA ANÓNIMA, NO TODOS LOS 

MUNICIPIOS SE PUEDE PERO HAY QUE SEGUIR USANDO, ESTA ES LA PARTE QUE YO LE COMENTARÍA 

DIPUTADA EN RELACIÓN A SUS PREGUNTAS. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS LICENCIADA ROSARIO CASTRO, TIENE HASTA 2 

MINUTOS LA DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA PARA SU RÉPLICA. 

DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ: SECRETARIA MUCHÍSIMAS GRACIAS POR SUS RESPUESTAS, 

QUEDÓ MUY SATISFECHA CON ELLAS Y AUNQUE ALGUNOS COMPAÑEROS NOS DICEN QUE NO LA PASAMOS 

ECHANDO PORRA A NUESTROS SECRETARIOS, SI ES DE FELICITARSE TODO EL TRABAJO QUE HAN LOGRADO 

EN ESTE TIEMPO Y PUES EXHORTARLA A QUE SIGA TRABAJANDO IGUAL A SABIENDAS DE QUE POCO A POCO 

SE VAYA ORGANIZANDO EL ESTADO, POCO A POCO VAYA VIENDO MÁS CONTROLES Y QUE TODO CAIGA BAJO 

LAS RIENDAS DE COMO DEBEN DE SER LAS COSAS Y NO COMO ERAN, EL TRABAJO SERÁ CADA VEZ MÁS 

FÁCIL, ENHORABUENA GRACIAS. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA, EN CUARTO LUGAR LE CORRESPONDE 

AL PARTIDO DEL TRABAJO PERO NO ESTÁ EL DIPUTADO DEL PARTIDO DEL TRABAJO Y TAMPOCO DE PARTIDO 

VERDE ECOLOGISTA, POR LO CUAL LE DARÉ PASÓ A LA DIPUTADA GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZÁLEZ 

DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR TRES MINUTOS. 

DIPUTADA GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZÁLEZ: GRACIAS DIPUTADA PRESIDENTA, BIENVENIDA 

LICENCIADA ROSARIO CASTRO, OJALA QUE EN OTRAS OPORTUNIDADES TAMBIÉN NOS PARA ACOMPAÑAR, 

SABEMOS QUE HAY MUCHÍSIMA INFORMACIÓN QUE USTED NOS PUDIERA ESTAR BRINDANDO Y QUE NOS 

DARÍA LUZ A MUCHAS COSAS COMO USTED DICE PUDIÉRAMOS TRABAJAR DE LA MANO CON USTEDES, QUE 

YO CREO QUE YA SERÍAN EN OTRO MOMENTO QUE PUDIÉRAMOS HACER ESTAS MESAS DE TRABAJO, A 

CONTESTADO ALGUNAS DE LAS PREGUNTAS DE LAS INQUIETUDES QUE YO TENÍA, DÓNDE EL CONFLICTO DE 

INTERESES ESO CON LOS MUNICIPIOS ES ALGO DE LO QUE VENÍA COMENTANDO A MI COMPAÑERO DIPUTADO 

HAY MUCHOS PRESIDENTES MUNICIPALES QUE VAMOS A TENER UN PROBLEMA MUY GRANDE, OJALÁ Y SE 

LES PUEDE ASESORANDO PORQUE SABEMOS QUE TIENEN MUCHA GENTE DE SU FAMILIA, QUE LA SOBRINA, 

QUE LA TÍA TODO MUNDO ESTÁ AHÍ INVOLUCRADO Y OJALA QUE LOS PODAMOS IR ASESORANDO PARA QUE 

SE EMPIECEN A RETIRAR, BUENO MIS PREGUNTAS SERIAN UN POQUITO YA ENFOCADAS EN QUE SI NOS 

PUEDE DECIR AHORITA ¿CUÁNTAS AUDITORÍAS SE TIENEN EN OBRA PÚBLICA, EN EL PERIODO QUE SE 

INFORMA? Y ¿CUÁLES SERÍAN LOS RESULTADOS? SABEMOS QUE LA OBRA PÚBLICA, SABEMOS QUE EN LA 

OBRA PÚBLICA SE CONCENTRÓ MUCHO DE LOS RECURSOS DE LAS PASADAS ADMINISTRACIONES PORQUE 

ESO GENERABA OPORTUNIDADES DE HACER MUCHAS COSAS PARA BENEFICIO DE UNOS MUY POQUITOS, 

AHORITA YA TAMBIÉN SON OTRAS DE LAS PREGUNTAS DE SI SE ABRIÓ A MAS EN ESTE CASO SERÍA NO 

PROVEEDORES, TAMBIÉN CONSTRUCTORES QUE LES PERMITAN QUE LA OBRA PÚBLICA SE REPARTA DE 

MANERA EQUITATIVA, VER ESOS NUEVOS QUE SE LES ABRIÓ NO SEAN DE LOS QUE YA ESTABAN Y A LO 

MEJOR EN OTROS MOMENTOS NO SE LES DIO OBRA PÚBLICA PERO QUE NO VAYAN A HACER NUEVOS 

CONSTRUCTORES YO COINCIDO AQUÍ CON PATRICIA DE QUE NO SOLAMENTE PROVEEDORES SI NO NUEVAS 

CREACIONES DE EMPRESAS DE CONSTRUCCIÓN, OJALA QUE NO VAYAMOS A TENER ESTA PROBLEMÁTICA Y 

NOS EMPIECEN A CRITICAR POR ALGO QUE NOSOTROS HICIMOS UNA GRAN CRÍTICA, ME PODRÍA DECIR 

TAMBIÉN YA ¿CUÁLES SON LAS HERRAMIENTAS QUE CUENTA LA SECRETARÍA PARA CHECAR LA CALIDAD DE 

MATERIALES QUE UTILIZAN LOS CONTRATISTAS EN LA OBRA PÚBLICA? PRECISAMENTE POR LA 

PROBLEMÁTICA TAN GRANDE TAMBIÉN QUE SE TUVO DE OBRAS DE PÉSIMA CALIDAD O POR EL PUENTE 

LASALLE, EN EL QUE FUE UN COSTO DE UNA OBRA QUE NO ERA TAN NECESARIA Y NI TAN COSTOSA PERO 

QUE YA VEMOS QUE CON MENOS DEL MISMO COSTO VAMOS A HACER DOS PUENTES AHORA, ENTONCES, 

POR ESE LADO  IRIAMOS Y ¿CÓMO SE MONITOREAN ESTAS OBRAS? ¿CÓMO CONTROLAMOS LA OBRA 

PÚBLICA? YO INSISTO AHÍ PORQUE SE QUE HAY GRANDES RECURSOS EN ESTA ÁREA Y ¿CUÁL ES EL AVANCE 



 
QUE SE TIENE EN RELACIÓN CON LOS PROCEDIMIENTOS DE RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA QUE SE 

ACABAN DE INSTAURAR, CON LO QUE ACABO TAMBIÉN VIMOS POR ESTA SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA? 

ESAS SON MIS PREGUNTAS GRACIAS, GRACIAS SECRETARIA Y GRACIAS PRESIDENTA. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA 

A LA LICENCIADA ROSARIO CASTRO LOZANO, SECRETARIA DE LA CONTRALORÍA PARA DAR RESPUESTAS A 

LAS PREGUNTAS HASTA POR CINCO MINUTOS. 

LICENCIADA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: MUCHAS GRACIAS, NUMERO DE AUDITORÍAS ES 

IMPORTANTE SEÑALAR 21 EN OBRA PÚBLICA, INCLUIDAS DOS, SEA REALIZADO EL TOTAL DE 2 Y REALIZADAS 

A PETICIÓN DE IGUAL NÚMERO DE MUNICIPIOS, NO SOLO DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA TAMBIÉN ME PIDEN 

MUNICIPIOS POR EJEMPLO SE CAYÓ UN PUENTE QUE SI TIENE UN PROBLEMA CON LA OBRA TAMBIÉN ME 

PIDEN QUE INTERVENGA, DOS MUNICIPIOS NOS PIDIERON QUE INTERVINIÉRAMOS EN REVISIÓN DE OBRAS A 

SUS TEMAS QUE TRAEN DE LAS 21 AUDITORÍAS ES IMPORTANTE SEÑALAR, UNA QUE YA SE ENCUENTRA 

NOTIFICANDO EN TURNO EN LA DIRECCIÓN JURÍDICA QUE YA ES CONCLUYENTE POR CONVIVENCIA Y BUENO. 

PARA EL PROCEDIMIENTO DE RESPONSABILIDAD, IMPORTANTE PARA NOSOTROS PARA RESTAURAR LOS 

PROCEDIMIENTOS, UNA YA SE TURNÓ, NUEVE SE ESTÁN INTEGRANDO Y TRES SE ENCUENTRAN EN PROCESO 

DE SOLVENTACIONES, ENTONCES, LA PARTE MUY IMPORTANTE PARA NOSOTROS ES. EN SEGUNDO PUNTO, 

EN LA CALIDAD DE MATERIALES POCO INTERVINIMOS DE LAS 1766 ACCIONES DE FISCALIZACIÓN LE 

CORRESPONDE 742 ACCIONES A OBRA PÚBLICA, IMPORTANTE PARA NOSOTROS SE EMITE UN DICTAMEN SI 

LAS PRUEBAS DE RESISTENCIA SI DAN, SI NO DAN TAMBIÉN SE EMITE Y VA FIRMADO POR MÍ, DE ACUERDO A 

LAS SOLICITUDES DE CADA ÁREA EN RAZÓN DE LA DIRECCIÓN DE AUDITORIA QUE INTEGRAN EL EXPEDIENTE 

SI NO CUMPLEN EL PARÁMETRO, ENTONCES, EL TEMA SE ABRIÓ EL LABORATORIO EN LA COMARCA 

LAGUNERA, TENÍAMOS UN LABORATORIO AHORITA TENEMOS DOS LABORATORIOS PARA DAR SERVICIO A LA 

COMARCA LAGUNERA, EL MUNICIPIO DE LERDO ESTÁ SOLICITANDO SERVICIOS DE ESTE LABORATORIO, EL 

MUNÍCIPE DE TLAHUALILO, LA COMARCA LAGUNERA ENTONCES, ES GRATUITO, ENTONCES, ESTO ES 

IMPORTANTE PORQUE SE AÑADEN LAS CONTRALORÍAS PERICIALES CON UN ANÁLISIS, EL PAVIMENTO DEBE 

CUBRIR CIERTOS REQUISITOS Y MONITOREO CONSTANTE. CUAL ES EL AVANCE DE RESPONSABILIDADES 

ADMINISTRATIVAS, MUY IMPORTANTE PARA NOSOTROS EL TEMA EN RELACIÓN AL INICIO DE 

PROCEDIMIENTOS QUE YA SE DIERON DIJIMOS ESPECIALMENTE EN EL TEMA, DÉJEME VER, 91 

PROCEDIMIENTOS DE RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA SE INSTAURARON, SI USTEDES LE VEN EL 

NÚMERO DE 104 MAS 300 Y  PICO SON 500 Y ME VAN A DECIR SON 91, EL 80% ES FEDERAL NO DEPENDE DE 

MÍ LA INTEGRACIÓN DEL EXPEDIENTES FEDERALES, DEPENDE DE LA AUDITOR SUPERIOR Y DE LA 

SECRETARÍA ME MANDAN LOS PLIEGOS Y A VECES EL EXPEDIENTE NO ESTÁ COMPLETOS, Y SI ME FALTA 

ALGÚN DOCUMENTO TENGO QUE PEDIR COPIAS LES HAGO ESTE TEMA TAMBIÉN POR ESTAS 

CIRCUNSTANCIAS QUE ESTAMOS, CUANDO A ROJO EL DOCTOR ROSAS AISPURO EL 15 DE SEPTIEMBRE 

RECIBIMOS LOS $5,000,000.00 DE OBSERVACIONES, CONSISTENCIAS, Y PROBABLE IRREGULARIDADES HASTA 

LA CUENTA PÚBLICA 2014, EN FEBRERO NOS PUBLICÓ EL AUDITOR SUPERIOR HASTA 2015 Y HASTA JULIO 

NOS PUBLICÓ LA CUENTA PÚBLICA DE 2016 Y TENDREMOS EL CIERRE 2016 HASTA FEBRERO DE 2018, POR 

ESA RAZÓN ESTAS CIRCUNSTANCIAS LO QUE COMENTO EL DIPUTADO PUES EL AUDITOR SUPERIOR PUES 

ANDA ATRASADO CASI DOS AÑOS EN SUS CONCLUSIONES HASTA QUE SE CIERRA LA CUENTA PÚBLICA DE 

CADA EJERCICIO ESTO NOS IMPLICA Y NOS IMPACTA MUCHO CON LOS GOBIERNOS LOCALES QUE CUANDO 

YA VIENE A NOTIFICAR PUES YA PASO OTRO PEDIDO E IMPLICA OTRO PROBLEMA, ENTONCES, ESA PARTE EN 

RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA SON 47 FUNCIONARIOS DISCIPLINARIOS, AMONESTACIONES, 

SUSPENSIONES QUE SON LOS ACTUALES INHABILITACIONES PERO TAMBIÉN INHABILITACIONES DE 

SERVIDORES PÚBLICOS RECUERDEN QUE YO SOLO LLEVO LA COMPETENCIA ADMINISTRATIVA. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS LICENCIADA, DIPUTADA GINA TIENE HASTA POR  2 

MINUTOS PARA SU RÉPLICA. 



 
DIPUTADA GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZÁLEZ: GRACIAS DIPUTADA, BUENO LE AGRADEZCO LA 

INFORMACIÓN QUE ME BRINDA OJALÁ EN OTRA OPORTUNIDAD TAMBIÉN NOS PUDIERA DESPUÉS INFORMAR 

CUÁLES SERÍAN O CUAL CANTIDAD DE RECURSOS PUDIÉRAMOS TENER EN RIESGO DE TENER NOSOTROS 

REGRESAR SI NO SE COMPLETAN TODA LA DOCUMENTACIÓN NECESARIA PARA SOLVENTAR LAS 

OBSERVACIONES QUE SE ESTÉN HACIENDO, A MÍ ME PREOCUPARÍA MUCHO EN ESTAS CIRCUNSTANCIAS 

DONDE YA ESTAMOS DE ALGUNA MANERA DEBILITADOS EN LOS RECURSOS QUE TENEMOS, MÁS DEBILITADO 

VAMOS A ESTAR POR EL RECORTE QUE SE PUEDA PRESENTAR, POR EL SISMO QUE SE PRESENTÓ, 

ENTONCES, CON ESTE PELIGRO QUE TENEMOS DE QUE NO VAYAMOS A TENER UN BUEN PRESUPUESTO Y 

CON EL PELIGRO QUE PUDIÉRAMOS TENER, EN TENER QUE REGRESAR RECURSO ESO SÍ NOS DEJARÍA PUES 

AQUÍ A LOS DURANGUENSES QUE DEPENDEMOS INDUDABLEMENTE DE TODOS LOS RECURSOS DE LA 

FEDERACIÓN, QUE QUEDEMOS EN UNA SITUACIÓN DIFÍCIL, OJALÁ QUE PUDIERA LLEGAR TODOS ESOS 

PROCESOS A BIEN, OJALÁ POR EL BIEN DE LOS DURANGUENSES Y SI NO QUE SE LLEGUE A LAS ÚLTIMAS 

CONSECUENCIAS, QUE SÉ QUE ESE TRABAJO LO ESTÁ HACIENDO BIEN, LICENCIADA OJALÁ QUE LOS 

COMPAÑEROS ASÍ LO ENTIENDAN, MUCHÍSIMAS GRACIAS LICENCIADA. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA GINA, TENEMOS EL USO DE LA PALABRA 

POR EL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA ELIA ESTRADA 

MACÍAS, TIENE EL USO DE LA VOZ PARA FORMULAR SUS PREGUNTAS POR CINCO MINUTOS. 

DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS: GRACIAS DIPUTADA PATRICIA JIMÉNEZ, SALUDAMOS CON RESPETO A LA 

LICENCIADA ROSARIO CASTRO LOZANO, CONTRALORA DEL GOBIERNO DEL ESTADO, MIS PREGUNTAS VAN 

ORIENTADAS FUNDAMENTALMENTE AL TEMA DE LA TRANSPARENCIA Y LA EFICIENCIA ADMINISTRATIVA, 

QUEREMOS PREGUNTARLE CON RESPECTO A LOS AYUNTAMIENTOS ¿QUÉ LUGARES OCUPAN LOS TEMAS 

QUE YA COMENTAMOS DE TRANSPARENCIA Y PROCEDIMIENTOS ADMINISTRATIVOS EN CUANTO A 

EFICIENCIAS DE LERDO, HIDALGO Y MAPIMÍ? LAS JUNTAS DE CONCILIACIÓN, EL REGISTRO PÚBLICO DE LA 

PROPIEDAD DEL ESTADO Y PENSIONES DEL ESTADO? 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA VOZ A 

LA LICENCIADA ROSARIO CASTRO LOZANO QUE NO DÉ RESPUESTA A LA DIPUTADA ELIA HASTA POR CINCO 

MINUTOS. 

LICENCIADA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: MUCHÍSIMAS GRACIAS, FUE UN TEMA TRANSCENDENTE, 

EN EL TEMA DE LOS MUNICIPIOS PUES NO SOY COMPETENTE HAY EN EL TEMA LAMENTABLEMENTE LA LEY 

ORGÁNICA DEL MUNICIPIO LIBRE DEL ESTADO DE DURANGO COMO LA LEY ORGÁNICA DE LOS 2,457 

MUNICIPIOS QUE SE TIENEN EN EL PAÍS, LOS PLANES DE EVALUACIONES EN EL PLAN DE DESARROLLO 

MUNICIPAL QUE ES VITAL PARA EL EJERCICIO TRIANAL DE CADA MUNICIPIO, NO TENER LA OBLIGACIÓN DE 

EVALUACIÓN DE LOS PLANES DE DESARROLLO MUNICIPAL PUES NO PUEDE OBLIGAR MUY DIFERENTE EN LA 

PARTE DEL ESTADO, HAY UNA LEY DE PLANEACIÓN LA PARTE MUY IMPORTANTE QUE USTED TOCO ES EL 

ÁMBITO ESTATAL ES PROCEDENTE SON LOS DOCUMENTOS LO PRINCIPAL Y AHÍ QUISIERA YO 

COMPARTIRLES, USTED HABLA DE LA JUNTA DE CONCILIACIÓN, HABLA DE PENSIONES, HABLA DEL REGISTRO 

PÚBLICO YO QUISIERA DECIRLE QUE ES DE TODOS, NO SOLO DE ESTOS TRES, LAMENTABLEMENTE EN LA 

PARTE DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL ANTERIOR LO QUE SE TENÍA TOTALMENTE ESTABAN 

DESACTUALIZADOS, A LA ENTRADA HABÍA UN RETO O TOMAMOS LAS VÍAS ANTERIORES O ACTUALIZÁBAMOS 

DE ACUERDO A LA SEXENAL Y DE AHÍ LA IMPORTANCIA DE COMPARTIR CON USTEDES QUE TODOS TENEMOS 

PROGRAMAS ANUALES Y TENEMOS METAS, PERO EL TEMA PARA MI ES MUY IMPORTANTE Y DE AHÍ PUES QUE 

SI TOMÁBAMOS LO ANTERIOR, PUES LO ANTERIOR IBA CON UN PLAN SEXENAL ANTERIOR, SI TOMÁBAMOS 

ESE PLAN CON RESPECTO AL PLAN SE TENÍA QUE ELABORAR Y NO SE ELABORA EN 60 DÍAS SE LLEVA TIEMPO, 

PUES HABÍA QUE ADECUAR ESAS METAS, YO LE QUIERE DECIR QUE ESA ÁREA EL PLAN ESTATAL SE ESTÁ 

TRABAJANDO Y CON EL INEVA, EL INSTITUTO MUY ESPACIAL AUTÓNOMO QUE TIENE EVALUACIÓN DE 

POLÍTICA PÚBLICA Y YA LLEVA UN ANÁLISIS DE VARIOS ASPECTOS EN EVALUACIÓN, NOSOTROS 



 
CONSIDERAMOS QUE LAS ACTUALIZADAS YA CON ESTE PLAN PODAMOS TENERLAS ESPECIALMENTE PARA 

ESTE AÑO, O SEA, PARA DICIEMBRE DE ESTE AÑO ES CONSIDERACIONES QUE ME PARECE QUE DEBEMOS DE 

DECIRLO Y PORQUE, O SEA SI TOMAMOS LAS ANTERIORES PUES NO SE ADECUA CON EL PROGRAMA DE 

GOBIERNO HABÍA QUE ELABORAR EL PLAN Y ACTUALIZAR LAS LEYES, ESO ES LO QUE ESTÁBAMOS 

HACIENDO, AHÍ HERRAMIENTAS MUY VALIOSAS DIPUTADA. CUÁLES SON ESAS HERRAMIENTAS, EL TEMA 

ESPECIALMENTE DE LOS AVANCES QUE SE TIENEN CONTRA LOS RESULTADOS PERO NO LA PUEDEN MEDIR 

CON LA MISMA, VUELVO A DECIR ES SU PROGRAMA ANUAL DEL TRABAJO, ENTONCES, EN LERDO, MAPIMÍ YO 

NO LE PODRÍA MENCIONAR, SIMPLEMENTE Y SENCILLAMENTE LOS PLANES NO OBLIGAN LAS EVALUACIONES, 

ESTÁ LA LEY ORGÁNICA Y LE DOY LA CONTESTACIÓN CON LA PREGUNTA, TODA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

ESTAMOS ACTUALIZÁNDOLOS, LOS PLANES SECTORIALES QUE SON MUY IMPORTANTES, QUE TIENEN QUE IR 

ALINEADOS CON EL PLAN ESTATAL, EL PLAN SECTORIAL DE LA SECRETARÍA YA SE TIENE Y LO VAMOS A 

INVITAR CON TODO GUSTO Y LO PUEDEN CONSULTAR EN SECOED ESTÁ AHÍ, YA TENEMOS YA LISTAS PERO 

SE LLEVÓ TIEMPO PORQUE HABRÍA QUE ALINEARLO CON EL PLAN Y ESO SE TIENE QUE ALINEAR CON EL 

EJERCICIO PRESUPUESTAL DE RESULTADOS. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS, DIPUTADA TIENE HASTA 2 MINUTOS PARA SU 

RÉPLICA. 

DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS: LE AGRADEZCO SU RESPUESTA, ES DE ALGUNA MANERA TAMBIÉN NOS 

DIO MÁS CLARIDAD, TAMBIÉN EN EL PAPEL QUE TENEMOS QUE INCLUIR LOS LEGISLADORES EN COADYUVAR 

PRECISAMENTE PARA QUE SE VENDA LOS MARCOS JURÍDICOS O LAS NORMATIVAS QUE NOS 

CORRESPONDAN PARA QUE LOS PROCESOS, LOS PROCESOS ADMINISTRATIVOS Y DE EVALUACIÓN MÁS QUE 

NADA DE ESTAS DEPENDENCIAS DE GOBIERNO SEAN MÁS EFICIENTES, GRACIAS. 

CONTRALORA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: AL CONTRARIO DIPUTADA, GRACIAS A USTED. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA, LE TOCA EL TURNO A LA DIPUTADA 

VILLA HUÍZAR, SE LE CONCEDE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 3 MINUTOS, ADELANTE DIPUTADA. 

DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA HUÍZAR: MUCHAS GRACIAS PRESIDENTA, LICENCIADA MARÍA DEL 

ROSARIO CASTRO LOZANO, TITULAR DE LA CONTRALORÍA DEL ESTADO SEA USTED BIENVENIDA AL IGUAL 

QUE EL EQUIPO DE SUS COLABORADORES QUE HOY LE ACOMPAÑAN. 

HONESTIDAD, LEGALIDAD Y TRANSPARENCIA SON LOS PRINCIPIOS RECTORES DE LA AFICIÓN PÚBLICA LA 

SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA, SON MUCHAS LAS ACCIONES FUNDAMENTALES DE LOS FUNCIONARIOS 

PÚBLICOS QUE TIENEN UNA RELACIÓN DIRECTA CON EL DESEMPEÑO DE ESTA SECRETARÍA A SU CARGO 

CON LA RESPONSABILIDAD QUE ASUME EN LA TAREA ORIENTADA A FISCALIZAR, AUDITAR Y SUPERVISAR LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, USTED NOS HA DADO YA UNA SERIE DE DATOS Y MUCHA INFORMACIÓN QUE 

ADEMÁS ES MUY DIFÍCIL TAMBIÉN DE PROCESAR, PERO SE LOS DIGO HONESTAMENTE LA PREGUNTA QUE 

YO LE HAGO QUE A LO MEJOR ES MUY GENERAL, LE QUIERO PLANTEAR ALGUNAS COSAS MUY EN 

ESPECÍFICO, 

¿QUE ACCIONA REALIZA LA CONTRALORÍA PARA DAR SOLUCIÓN NO SÓLO A LOS PROBLEMAS TÉCNICO 

ADMINISTRATIVO, RESPECTO AL USO RACIONAL Y LEGAL DE LOS RECURSOS PÚBLICOS, SINO SOBRE TODO 

PARA INTRODUCIR PRÁCTICAS INSTITUCIONALIZADAS PARA FORTALECER LOS VALORES ÉTICOS Y MORALES 

QUE MODIFICAN LAS CONDUCTAS Y COMPORTAMIENTOS QUE HAN PROVOCADO POR MUCHOS AÑOS LA 

DESCONFIANZA Y LA MOLESTIA DE LOS CIUDADANOS? 

USTED NOS HA HABLADO DEL CÓDIGO DE ÉTICA, YO PREGUNTO YA SE ESTABLECIÓ ¿CUÁLES SON LOS 

CRITERIOS?, ¿CÓMO SE VA A EVALUAR?, ¿QUÉ ES LO QUE USTEDES TIENEN YA COMO REQUERIMIENTO?, 

ESO POR UN LADO ESA PREGUNTA Y POR OTRO LADO MUY ESPECÍFICA Y ES CON RESPECTO A LAS 

AUDITORÍAS QUE SE HAN HECHO A LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, ¿CUANTAS SE HAN HECHO?, ¿CUÁLES 



 
CORRESPONDE A LAS AUDITORÍAS FEDERALES? Y ¿CUÁLES A LAS ESTATALES?, ME INTERESA SABERLO 

SOBRE TODO PORQUE A RAÍZ DE LA REFORMA EDUCATIVA LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA TIENE 

AÑOS CON AUDITORÍAS PORQUE EN TANTO QUE SE EMPATA UNA VEZ CON EL FONDO DE APORTACIONES 

PARA LA EDUCACIÓN SE VUELVE A CENTRALIZAR, SE GENERA UNA SERIE DE AUDITORÍAS QUE POR MUCHOS 

AÑOS UNA VEZ QUE SE DIO LA CENTRALIZACIÓN NO SE HABÍA HECHO UN EJERCICIO DE TAL MAGNITUD, POR 

ESO ME GUSTARÍA SABER ¿CUÁLES DE ESTAS AUDITORÍAS SOBRE TODO EN LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN 

RESPONDEN O ESTÁN PENDIENTES? Y ¿CUÁLES EN LO ESTATAL?, A MÍ ME INTERESA SOBRE TODO EN ESTOS 

2 RUBROS EN LO FEDERAL Y LO ESTATAL, ES CUANTO SEÑORA PRESIDENTA, YO SÉ QUE NO ES TAN POQUITO 

PERO BUENO. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA VOZ A 

LA LICENCIADA ROSANA CASTRO PARA DAR RESPUESTA A LAS PREGUNTAS. 

CONTRALORA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: BUENO, ES IMPORTANTE UNA PREGUNTA DIPUTADA, 

MIRE EN MATERIA DE EDUCACIÓN USTED SABE QUE HAY NÓMINA FEDERAL, A MI SIEMPRE ME PREGUNTARON 

HAY AVIADORES O NO HAY AVIADORES, SIEMPRE ME HACÍAN ESA PREGUNTA,  ENTONCES, EN RELACIÓN SE 

CONTESTA CON LOS PASES DE LISTA, EL AUDITOR SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN CON EL DENOMINADO PASE 

DE LISTA PONE VISITAS A CENTROS DE TRABAJO PARA CONSTATAR LA PERMANENCIA QUE ES CONJUNTA 

CON NOSOTROS; IGUAL LE QUIERO DECIR CON LOS TRABAJADORES DE SALUD QUE SON LOS 2 RUBROS MÁS 

EXPONENCIALES EN NÓMINA Y EN SERVICIO PÚBLICO; EN DENUNCIAS, SOLICITUDES, PETICIONES, 

ENTONCES, TENGO QUE SER MUY CLARA Y MUY CONCISA CON USTEDES, EN LA SECRETARIA DE FUNCIÓN 

PÚBLICA DEL COBAED ESPECIALMENTE CON LOS CONVENIOS Y CON EL COBAED SE DETECTÓ PAGO DE 

CONCEPTOS QUE ESTÁN HOMOLOGADOS CON LOS CATÁLOGOS AUTORIZADOS POR LA VÍA NORMATIVA 

FEDERAL, LE DOY EL DATO DE 2015 SE PRESUME PROBABLE  

 

DAÑO O PERJUICIO A AMBOS PARA HACIENDA PÚBLICA FEDERAL CON UN MONTO DE 27,000,000 POR 

REALIZAR PAGOS DE NÓMINAS A 129 EMPLEADO QUE NO FUERON LOCALIZADOS Y ESTUVIERON ADSCRITOS 

DURANTE EL EJERCICIO FISCAL 2015 EN CENTROS DE TRABAJO FINANCIEROS EN EL CUAL SE ENCUENTRAN 

EN PROCESO DE ACLARACIÓN, LES ESTOY DANDO YA ES RESULTADO DE UNA AUDITORÍA Y SE LA PUEDO 

DAR NO CON LA RESERVÉ 109, PORQUE EL AUDITOR SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN LO PÚBLICO HE, PONE 

2014 DEJÓ SUS FONDOS DE APORTACIONES PARA LA EDUCACIÓN BÁSICA Y NORMAL DE LA VERIFICACIÓN 

FÍSICA DE CENTROS DE TRABAJO, ES IMPORTANTE DECIRLE QUE SE ENCONTRARON DAÑOS CONTRA 

PERSONAS NO IDENTIFICADAS CON RESPONSABLES EN EL CENTRO DE TRABAJO Y NO LOCALIZADAS EN LOS 

MISMOS O SEA, Y EN LAS OBSERVACIONES SON POR 2.2 MILLONES DE PESOS CONFORME A LOS OBJETIVOS 

DE FONDO EN VIRTUD DE QUE EL PERSONAL NO SE HA IDENTIFICADO COMO RESPONSABLE, 312 PAGOS 

REALIZADOS A $19 Y SE PRESUME UN PROBABLE DAÑO PATRIMONIAL CON UN MONTO DE 3.3 MILLONES DE 

PESOS DEL COBAED DEL 2014 A 64 PERSONAS QUE OSTENTAN, O SEA, NO NADA MÁS NO LAS ENCONTRARON 

QUE OSTENTEN CATEGORÍAS DE DOCENTES Y QUE NO ESTÉN FRENTE A GRUPO, PORQUE SE LES PAGA PARA 

DAR EDUCACIÓN, AHORITA YO LE QUIERO COMENTAR QUE ESTAMOS PRECISAMENTE REVISANDO, ESTO QUE 

TIENE QUE ESTAR PERMANENTE EN AUDITORÍA Y YO LE QUIERO COMENTAR QUE ESTÁN LOS AUDITORES; ME 

PERMITO ENTRAR TAMBIÉN EN EL TEMA DE 2016 DE ALGUIEN QUE PREGUNTÓ EN EL 2015, PUES AHÍ 

TENDRÍAMOS TAMBIÉN UN RUBRO MUY IMPORTANTE CON EL TRABAJADOR VOLUNTARIO O PATRIMONIAL 

HASTA EL 2015 A 2014 DE $593,000,000.00 QUE SON RELACIONADOS AL TEMA Y 33.9 MILLONES NO, EN EL 

TRANSCURSO DE LA AUDITORÍA POR LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, POR ESO ESTAMOS 

DENTRO DE LOS 7 ESTADOS CON MAYOR OBSERVACIONES EN SALUD, ENTONCES, EDUCACIÓN TENEMOS 

QUE ESTAR PERMANENTE, ESOS SON LOS DATOS DE LA AUDITORÍA FEDERAL Y EN LA PARTE ESTATAL 

DÉJENME COMENTARLES QUE ESTAMOS AHORITA CON 2 AUDITORÍAS ESPECÍFICAS Y CON TODO GUSTO 



 
PARA EL 6 DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE ESPERO YA TENER LOS RESULTADOS PARA PODERLO COMPARTIR 

CON USTEDES. 

EN CUANTO PARA DAR SOLUCIÓN AL USO RACIONAL DE LOS RECURSOS ES MUY IMPORTANTE ESTE HECHO 

FINANCIERA, EL EJERCICIO PRESUPUESTAL Y LA TENSIÓN TRIMESTRAL DEL EJERCICIO, ENTONCES YA HAY 

UN MONITOREO DE CADA TRES MESES A CADA SECRETARIO Y A CADA UNIDAD DE COMO VAMOS CON EL 

PRESUPUESTO DEL ESTADO QUE ES PARTE DEL CONGRESO, SI VAMOS ABAJO O VAMOS ARRIBA, ESTE ES 

UN TEMA EN LA DISCIPLINA FINANCIERA QUE DEBEMOS DE TENER, Y EN EL ÓRGANO INTERNO DE CONTROL 

ESTAMOS TRABAJANDO MUCHO EN CONJUNTO CON LAS EXPOSICIONES DE VIÁTICOS Y QUE NO HAY GASTOS 

DE REPRESENTACIÓN, LOS GASTOS DEBEN DE SER ESTRICTAMENTE, SI HAY OBSERVACIONES HAY 

RECOMENDACIONES, HAY PERÍODOS DE CONCENTRACIÓN E INICIA EL PROCESO DE RESPONSABILIDADES 

ADMINISTRATIVA, TAMBIÉN ES PAREJA PARA TODOS, NO ME TIEMBLA LA MANO ESO SI LE DIGO, NADA MÁS 

EVIDENCIA PORQUE NO HEMOS DE HACER INCULPACIONES O DE PASADO CON PRESENTE, ESTA ES LA PARTE 

QUE YO LE PUEDO APORTAR.  

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS SECRETARIA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA VOZ 

HASTA POR 2 MINUTOS PARA PODER HACER USO DE SU RÉPLICA. 

DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA HUÍZAR: QUE BUENO QUE LO COMENTA LA CONTRALORA, PORQUE EL 

ASUNTO MORAL Y ÉTICO DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA DEBE SER UNA PREOCUPACIÓN ABSOLUTAMENTE 

REPUBLICANA SI ES QUE ASPIRAMOS A VIVIR UNA SOCIEDAD ARMÓNICA LIBRE Y JUSTA, ESTO TIENE QUE 

DARSE NO DESAFORTUNADAMENTE VERDAD PORQUE ESTAMOS EN UNA SOCIEDAD EN LA QUE TODO 

DESCONFIAMOS Y TENEMOS QUE TENER CONTROL PARA TODO Y BUENO REGRESANDO A NUESTRA 

REALIDAD YO ESPERARÍA QUE MÁS ADELANTE SE VAYA FORTALECIENDO PUDIÉRAMOS TENER OTRO TIPO 

DE CONTROLES Y QUE YA NO SOLAMENTE SEA LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS, SINO LA 

TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DEL RESULTADO PORQUE NO BASTA ÚNICAMENTE CON QUE NOSOTROS 

DIGAMOS SE GASTÓ ESTO SINO QUE EFECTIVAMENTE PODAMOS EVALUAR QUÉ LO GASTADO ESTUVO 

GASTADO DE MANERA EFECTIVA Y EFICAZ NO SOLAMENTE EN QUE PODAMOS COMPROBARLO, CREO QUE 

EN ESE SENTIDO LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS ES UN EJERCICIO QUE A TODOS NOS 

VIENE BIEN, QUE A TODOS NOS HACE FALTA, PERO TAMBIÉN NOS HACE FALTA EN TÉRMINOS DE LO QUE 

SIGUE QUE ES LA EVALUACIÓN Y LO QUE HICIMOS Y LO QUE DIJIMOS EN QUE ÍBAMOS A GASTAR Y 

EFECTIVAMENTE OBTENIENDO DEFINITIVAMENTE EL RESULTADO PARA EL CUAL ESTABA PREVISTO Y BUENO 

EN ESO TENDREMOS QUE IR AVANZANDO, YO LE AGRADEZCO Y LE RECONOZCO EL MANEJO DE LA 

INFORMACIÓN  QUE HASTA ESTE MOMENTO SE HA EMITIDO Y ESTÁ EN TODO CASO FELICITARLE A SU 

PERSONAL POR EL TRABAJO QUE SE ESTÁ REALIZANDO, MUCHAS GRACIAS. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADA, SE LE CONCEDE EL USOS DE LA VOZ AL 

DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA, PARA QUE FORMULE SUS PREGUNTAS HASTA POR 3 MINUTOS. 

DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA: SECRETARIA BUENAS TARDES, A VER EN 3 MINUTOS ES BIEN 

DIFÍCIL PREGUNTAR TANTA CUESTIÓN QUE UNO DESEARÍA PROFUNDIZAR, SI NOS DEJA EL DOCUMENTO QUE 

NOS HA PRESENTADO POSTERIORMENTE PODEMOS ANALIZARLO Y CONTRASTARLO Y COMPARTIRLO ENTRE 

LOS DIPUTADOS, MÁS QUE PREGUNTARLE QUE ENCONTRÓ, QUE ESTÁ HACIENDO PORQUE PUES YA LO HE 

EXPLICADO BASTANTE AMPLIO Y ES LO QUE EN EL CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA AUDITORÍA 

SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN Y CON LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA SE VIENE HACIENDO, ME 

GUSTARÍA PREGUNTARLE SU OPINIÓN SOBRE ALGUNOS TÓPICOS ASÍ MUY RÁPIDOS QUE ME CONTESTE 

HASTA DONDE NOS ALCANCE EL TIEMPO, A VER EN LAS LICITACIONES QUÉ OPINIÓN LE MERECE LA FORMA 

EN QUE SE REALIZAN, SERÍA BUENO QUE HICIÉRAMOS UN FORMATO ÚNICO DE LICITACIÓN PARA QUE TODA 

LAS DEPENDENCIAS LO HICIERAN IGUAL PORQUE CADA QUIEN LO HACE COMO CREE Y COMO PUEDE Y 

APARECEN PUBLICADAS EN EL PERIÓDICO OFICIAL CASI A UNAS HORAS O A UN DÍA DE QUE SE VAYAN A 



 
ABRIR, NO HAY TIEMPO SUFICIENTE PARA QUE LA GENTE LAS CONOZCA, PARTICIPE ABIERTAMENTE TODO 

MUNDO, DEL PADRÓN DE CONTRATISTAS YO LE PREGUNTARÍA CUÁNTOS DE SINALOA ESTÁN Y DEL PADRÓN 

DE PROVEEDORES, EL DE CONTRATISTAS LO TIENE SECOPE LO DEBERÍA DE TENER LA SECRETARÍA A SU 

CARGO, TENEMOS MUCHO QUE HACER LOS DIPUTADOS EN MATERIA DE LA LEY DE OBRAS Y DE 

ADQUISICIONES, YA VA A TENER POR CIERTO LAS DECLARACIONES PATRIMONIALES DE LOS SERVIDORES 

PÚBLICOS DEL ESTADO MUY PRONTO EN UNOS DÍAS, ¿CUANTOS CONFLICTOS DE INTERÉS? Y ¿QUÉ 

CONDICIÓN HA DETECTADO AHORA QUE YA ESTÁ VIGENTE EL SISTEMA LOCAL ANTICORRUPCIÓN? Y ¿QUÉ 

ACCIONES ESTÁN YA HACIENDO? PORQUE YA ESTÁ VIGENTE Y YA HAY DELITOS QUE SE PUEDEN COMENZAR 

A APLICAR LAS PENAS Y SI SE ENCUENTRA ALGO, YA ESTÁ VIGENTE YA TIENE ALGUNAS SEMANAS VIGENTE, 

COMO ENCONTRÓ LOS DESCENTRALIZADOS Y QUE ESTÁ HACIENDO PARA QUE EN LOS FONDOS, LOS 

FIDEICOMISOS Y EN TODOS ESTOS ORGANISMOS HAYA MEJOR TRANSPARENCIA, MANEJAN SU DINERO TAN 

ABIERTA Y LIBREMENTE QUE ESCAPAN AL CONTROL Y A VECES LOS MUESTREOS NO SON SUFICIENTES, 

¿CÓMO SE ESTÁN ROTANDO LOS CONTRALORES? ¿QUIÉN LOS PONE O QUIEN LOS QUITA?, SON DE USTEDES, 

SON DE LOS SECRETARIOS O DE LOS DIRECTORES, ¿CUAL ES LA RELACIÓN DE LA SECRETARÍA CON LA 

FISCALÍA Y CON LA CONSEJERÍA JURÍDICA?, ENTENDIENDO QUE LA PARTE SUYAS ES LA ADMINISTRATIVA 

PERO TAMBIÉN ES EN RELACIÓN, ¿QUÉ SE ESTÁ HACIENDO EN LA LAGUNA?, ¿CUANTAS DENUNCIAS HAY 

HAYA?, ¿QUÉ OFICINAS SE TIENEN?, ¿PORQUE NO LAS HACEMOS SUBSECRETARÍA PARA DARLE RANGO? Y 

QUE VENGAN HASTA ACÁ HASTA DURANGO, ¿CÓMO EN LA CONTRALORÍA SOCIAL NOS INVOLUCRAMOS MÁS?, 

¿CÓMO LE HACEMOS PARA QUE SE VERIFIQUEN MEJOR LOS SERVICIOS AÉREOS?, ¿QUIÉN VUELA, LAS 

BITÁCORAS, LOS COMBUSTIBLES, QUIEN SALE?, ¿CÓMO LE HACEMOS PARA QUÉ LA AUDITORÍA DE 

RESULTADOS?, YA TÉRMINO DIPUTADA JIMÉNEZ, YO CREO QUE YA ME CONSUMÍ EL TIEMPO, YA TÉRMINO, 

NADA MÁS POR ÚLTIMO A VER TODO LO DEL ESTADIO FRANCISCO VILLA DE LA LICITACIÓN TAMBIÉN TODOS 

LOS CONTRATISTAS ESTABAN EN EL PADRÓN, TODOS LOS QUE TUVIERON QUE VER QUE ESTE A SU CARGO,  

CONSTRUCTORES PROPIAMENTE DICHO, ENTIENDO QUE ESTO LO MANEJA SECOPE Y LOS UNIFORMES 

ESCOLARES TAMBIÉN ESTABA EN EL PADRÓN A QUIEN SE LE ADJUDICÓ EL CONTRATO. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADO, LICENCIADA ROSARIO TIENE HASTA 5 

MINUTOS PARA DAR RESPUESTA. 

CONTRALORA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: MUY IMPORTANTE TODOS LOS TEMAS, ESPERO QUE 

NOS ALCANZA EL TIEMPO, PERO TRATAREMOS EN LO POSIBLE DE CONTESTAR.  

PROVEEDORES DE LA LISTA DE PROVEEDORES ES IMPORTANTE SEÑALAR EN EL NÚMERO DE 1800 PUES 

ESTAS HABLANDO DE 170 DE LA CIUDAD DE MÉXICO, DE COAHUILA 161, DE MONTERREY 73, DE GUADALAJARA 

38, DEL ESTADO DE MÉXICO 28, DE SINALOA 22, DE MÉRIDA 1 Y DE OTROS, BAJA CALIFORNIA, CAMPECHE, 

CHIHUAHUA, QUERÉTARO, MORELOS, HIDALGO, GUANAJUATO, PUEBLA, SAN LUIS, SONORA, TAMAULIPAS, 

TABASCO, TLAXCALA Y ZACATECAS 124, CONTESTADA LA PRIMERA.  

Y LUEGO EL EN COMBATE A LA CORRUPCIÓN SI NO HAY REGLAS, SI NO HAY LINEAMIENTOS, SI NO HAY 

PROTOCOLOS, NO HAY LÍMITE DE ACTUACIÓN DE SERVIDORES PÚBLICOS, EL PRIMER TEMA QUE 

TRABAJAMOS EN CONTRALORÍA ES FORTALECER EL CRECIMIENTO DEL ASPECTO LEGAL QUE NOS COMPETE, 

LA SEGUNDA PARTE DE CAPACITACIÓN A LOS SERVIDORES PÚBLICOS SOBRE ESTAS REGLAS EN SENTIDO 

JURÍDICO, EL TERCER TEMA DE OPERACIÓN A TRAVÉS DE LOS COMITÉS QUE DE ACUERDO A LA NORMATIVA 

LLEGAN Y CON SEGUIMIENTO MUY PUNTUAL EN EL TEMA PARTICULAR, FONDOS DE FIDEICOMISOS DE 

ACUERDO AL SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN, LA LEY ORGÁNICA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

ESTATAL Y LA LEY ORGÁNICA PÚBLICA FEDERAL, CON LOS FIDEICOMISOS ESTATALES Y FEDERALES YA 

OBLIGA PARTICULARMENTE EN LA AUDITORÍA, NO SE AUDITABAN ANTES LAS PARTICIPACIONES YA SE 

AUDITAN, YA SE AUDITAN FIDEICOMISOS PÚBLICOS Y FIDEICOMISO PRIVADOS Y AHÍ QUE LA SECRETARÍA DE 

CONTRALORÍA HAYA ESTADO TRABAJANDO PUES EN EL ANÁLISIS DESDE EL DECRETO DE SU CREACIÓN 

PORQUE COMO LO ACOTÓ USTED BIEN HAY DECRETOS MUY ACTIVOS QUE YA NO DAN Y QUE EN EL TEMA 



 
SIGUEN APLICANDO ESOS RECURSOS PÚBLICOS A TRAVÉS DE ESOS DECRETOS QUE ESTÁ TOTALMENTE 

DESACTUALIZADOS. 

HEMOS ESTADO TRABAJANDO CADA UNO DE LOS RUBROS CON LOS SEGMENTOS DE LOS DISTINTOS 

SECRETARIOS POR EJEMPLO DE SEDECO, SAGDER Y ALGUNOS CON FONDOS ESPECIALES, LA PARTE MUY 

IMPORTANTE TAMBIÉN DE LOS IMPUESTO SOBRE NÓMINA, TODO LO QUE ES EL ÁREA DE LA SECRETARÍA DE 

TURISMO Y LA PARTE MUY IMPORTANTE DE SECRETARIADO EJECUTIVO CON EL EJERCICIO PRESUPUESTAL 

EN CUANTO A SEGURIDAD PÚBLICA, COMO YA SON AUDITABLES ESTOS, ANTES NO TENÍAMOS LA OBLIGACIÓN 

DE QUE SE AUDITARÁN EXTERNAMENTE CADA AÑO COMO LO ERA Y YA ENTRA EN EL EJERCICIO 2017 QUE 

SEAN AUDITADOS Y TENDRÁ QUE SER AUDITADOS ENTRE ENERO Y FEBRERO EN EL CIERRE DE EJERCICIO 

2017. 

CON LA CONSEJERÍA, NO ME ACUERDO CON QUIEN MÁS ME DIJO QUE LA FISCALÍA, MIRE CUANDO EMITEN 

ELLOS  SU ÁMBITO DE COMPETENCIA ACCIONES JURÍDICAS O DE DENUNCIA LA PARTE QUE A MÍ ME 

CORRESPONDES ES LA PETICIÓN DE PARTE, USTED LO SABE MUY BIEN PORQUE FUE CONTRALOR, SI EN UN 

EXPEDIENTE DE INVESTIGACIÓN SOLICITA ALGUNA EVIDENCIA TIENE QUE SER POR ESCRITO, NÚMERO 

TEXTO, VÍA, VAMOS A VER SI ES CONTRATISTAS Y SEGÚN LO QUE SE TENGA Y ME RELACIÓN ES 

INSTITUCIONAL, DE COORDINACIONES, MUY RESPETUOSA EN EL MARCO DE FACULTADES Y COMPETENCIAS. 

EN LA LAGUNA, TOCO UN TEMA SUMAMENTE IMPORTANTE, SI BIEN FORTALECIMOS LA COMARCA LAGUNERA 

EN EL EJERCICIO PRESUPUESTAL EN EL ÁMBITO DE FISCALIZACIÓN, TAMBIÉN HABÍA QUE ADECUAR EL 

REGLAMENTO DE LA SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA QUE NO LE DABA FACULTADES PARA EXPEDIR EL 

PADRÓN DE PROVEEDORES ESPECÍFICAMENTE, YA NO PUEDE EXPEDIR DE ACUERDO EN LA COMARCA 

LAGUNERA, POR LA PARTE QUE SE TENÍA QUE LLEVAR A LOS CONTENCIOSOS ADMINISTRATIVOS Y LOS 

PROCESOS DE DENUNCIA TODO ERA CENTRALIZADO, SE ACABA DE PUBLICAR EL REGLAMENTO, TIENE 

APENAS TRES SEMANAS POR ESO NOS DA UNA NUEVA FACULTAD PARA QUE EN EL IMPACTO DE LA COMARCA 

LAGUNERA SE PUEDA LLEVAR LAS DENUNCIAS HAYA CON SEGUIMIENTO EN EL INICIO DEL PROYECTO . 

EL TEMA DE CONTRALORÍA SOCIAL NO ESTOY SATISFECHO, ES MUCHO LA EXIGENCIA DEL CIUDADANO, NO 

HAY CREDIBILIDAD DE LA AUTORIDAD, TENEMOS QUE TRABAJAR TODAVÍA MÁS CON 4,600 COMITÉS 

CIUDADANOS QUE HEMOS CAPACITADO QUE NO ES SUFICIENTE, NECESITAMOS MÁS AMPLITUD Y ESPERO 

QUE ME PUEDAN APOYAR EN LA PROPUESTA DE PROGRAMA DE CONTRALORÍA SOCIAL PARA EL AÑO QUE 

VIENE, ESTA PARTE ES VITAL, NECESITAMOS MÁS CONTADORES MUNICIPALES SÍ, PERO TAMBIÉN 

NECESITAMOS CONTRALORÍA SOCIAL COORDINADA CON LOS MUNICIPIOS, TRABAJAR CON LA SOCIEDAD Y 

TRABAJANDO ESPECÍFICAMENTE PARA SER ESCUCHADOS, NO ES BUEN GOBIERNO SINO SE ESCUCHA LA 

CRÍTICA, LA DENUNCIA Y ES IMPORTANTE EN EL SISTEMA ESTATAL QUE LLEVAMOS LLEVAR UN NÚMERO DE 

FOLIO, UN SEGUIMIENTO, UNA CONTESTACIÓN DE UNA CONCLUSIÓN SI ES EVIDENCIA PARA DAR A UN 

PROBABLE RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA A UN SERVIDOR PÚBLICO. 

TEMA DE CONSTRUIR, POR PRIMERA VEZ SE ESTÁ AUDITANDO EL DESPACHO DEL GOBERNADOR DIPUTADO, 

NUNCA SE HABÍA HECHO RECONOZCO, YO LO QUE LE DIGO ES TRANSPARENCIA ES PARA TODOS, SÍ Y COMO 

SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA ES PARA TODOS, ENTONCES, EN RELACIÓN A LOS COMBUSTIBLES NOS 

FALTA MUY IMPORTANTE LA ADECUACIÓN DEL MARCO DE REGLAMENTOS, DE DISPOSICIÓN DE 

LINEAMIENTOS EN LO QUE ESTAMOS TRABAJANDO EN INTERNO CON PROCEDIMIENTOS DETERMINADOS 

PARA ESTE CRITERIO, EL DESPACHO DEL EJECUTIVO, DE ÉL LE QUIERO COMENTAR QUE ESPERO VER LOS 

RESULTADOS EN EL MES DE NOVIEMBRE, NO ES UNA SOLA ÁREA SON MUCHAS ÁREAS Y EN LOS SERVICIOS 

AEREOS EN CASO REFERENCIADOS QUE NOS VAYAMOS COMO TODOS Y SI ES POSIBLE EN CARRETERAS, 

ENTONCES, ES LA PARTE QUE TENEMOS QUE TRABAJAR. 

DEL ESTADO DE BÉISBOL SI ME PUEDE REPETIR Y HABLÓ DE QUE SU PREGUNTA ACERCA DEL ESTADIO DE 

BÉISBOL QUÉ, QUE ME MERECÍA. 



 
DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA: QUE SI ESTABA EN EL PADRÓN DE PROVEEDORES Y POSIBLES 

PROBADORES QUE HAYAN TENIDO QUE VER EN LA RENOVACIÓN. 

CONTRALORA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO: EL TEMA DE PROVEEDOR LO LLEVO YO, EL TEMA DE 

CONTRATISTAS COMENTARLE QUE DE ACUERDO A LA REVISIÓN QUE NOSOTROS HICIMOS EN EL ESTADIO DE 

BÉISBOL, EN LA CUESTIÓN DE CONTRATISTA NO TRAEMOS OBSERVACIONES DE QUE NO HAN ESTADO, NO 

TENGO LAS CONCLUSIONES TODAVÍA, DÉJEME CONCLUIR PERO YA ESTÁ CON LA REVISIÓN, OBRAS FUERTES 

NO QUIERE DECIR QUE LAS CHIQUITAS NO LAS VEAMOS, PERO LAS FUERTES LAS TENEMOS QUE REVISAR, 

ES LA INDICACIÓN DEL SEÑOR GOBERNADOR Y TIENE YA LA NOTIFICACIÓN, EL SECRETARIO Y TENEMOS 6 

SEMANAS ARRACADA ESA REVISIÓN CON TODO LO QUE SE DEBE DE FORTALECER. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS LICENCIADA, DIPUTADO BENÍTEZ TIENE HASTA 2 

MINUTOS PARA SU RÉPLICA. 

DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA: ME PARECE QUE ESTÁ HACIÉNDOSE UN BUEN ESFUERZO, YO LO 

HE PLATICADO CON LA SECRETARIA, SIN DEJAR DE MIRAR PARA EL PASADO QUE ES IMPORTANTE, Y QUE NO 

ESTARÍAMOS EN CONTRA DE QUE SE REVISE Y DE QUE SE CASTIGUE A QUIEN HAYA INCURRIDO EN ALGUNA 

IRREGULARIDAD O HAYA CONTRAVENIDO LA LEY, NOS PARECE QUE YA TAMBIÉN A UN AÑO DE GOBIERNO ES 

IMPORTANTE COMENZAR TAMBIÉN A VER SI EN EL GOBIERNO EN CURSO EMPIEZA A VER ALGUNAS 

IRREGULARIDADES O ANOMALIAS Y SI NO, PARA PREVENIRLAS Y QUE NO EXCEDAN; ME PARECE QUE EL 

DISCURSO DE PENSAR QUE TODO LO PASADO FUE MALO Y TODO LO DEL PRESENTE Y LO DEL FUTURO VA A 

SER BUENO, SERÍA MUY AVENTURADO Y NO CREO QUE SEA UN BUEN MENSAJE PORQUE SIEMPRE HABRÁ 

SERVIDORES PÚBLICOS CON TENTACIONES EN TODOS LADOS Y EN TODO EL MUNDO QUE EN CUALQUIER 

MOMENTO PUEDEN HACER MAL USO DE LOS RECURSOS, DE ESO SE TRATA JUSTAMENTE DE PREVENIR, DE 

BUSCAR CONTROLES, DE FIJAR REGLAS Y DE TENER LA NORMATIVIDAD SUFICIENTE Y DIENTES PARA 

ACTUAR ESTAR, ME PARECE QUE LA SECRETARÍA LO HA HECHO, HE ESTADO VIENDO EN EL PERIÓDICO 

OFICIAL DEL ESTADO TODO LO QUE HA PUBLICADO BASTANTE PARA UN AÑO DEBO DE DECIRLO BASTANTE, 

LOS CÓDIGOS, LOS REGLAMENTOS INTERNOS Y LAS REGLAS DE AUSTERIDAD INCLUSO AL PRINCIPIO HAN 

ESTADO PÚBLICA LO HE ESTADO VIENDO, ME PARECE SOLAMENTE QUE SI DEBIERA DE HACERSE MUCHO 

HINCAPIÉ EN COMO COMENZAR A USAR LOS INSTRUMENTOS DEL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN, A ACELERAR 

SI HAY QUE ACELERAR, SI BIEN NO HAY UN FISCAL ANTICORRUPCIÓN EN MATERIA PENAL PUES A LA 

SECRETARÍA NO LE PUEDE MOLESTAR QUE HAYA O QUE NO HAYA PORQUE SU VÍA ES OTRA Y ME PARECE 

QUE HAY QUE AVANZARLE HAY QUE SER MÁS RÁPIDO QUE LA GENTE SIENTE QUE SIRVIÓ DE ALGO Y QUE EL 

SISTEMA LOCAL ANTICORRUPCIÓN NO VINO A HACER MÁS BUROCRACIA, LO HEMOS PLATICADO SECRETARIA, 

Y FINALMENTE DIRÍA EN EL CASO DEL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN HABRÁ QUE EMPEZAR A ACELERARLO, 

PERO HAY MUCHOS OTROS TEMAS QUE YA SE ESTÁN HACIENDO QUE TAMBIÉN LA SECRETARÍA A SU CARGO 

PUEDE HACER DESDE YA PARA PODER PREVENIR INHIBIR Y EVITAR QUE DENTRO DE UN AÑO O DENTRO DE 

5 AÑOS PODAMOS ESTAR LAMENTÁNDONOS COMO QUIZÁS HOY NOS LAMENTEMOS DE LO DEL PASADO 

OJALÁ QUE EN ESTE SECCIÓN NO NOS SUCEDE PORQUE ESTAMOS HACIENDO BIEN LAS COSAS Y PORQUE 

LA SECRETARÍA A SU CARGO HAYA PUESTO ORDEN Y HAYA HABIDO CONTROLES, ES CUANTO. 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: GRACIAS DIPUTADO, PUES BUENO AL HABER CONCLUIDO 

LAS PREGUNTAS, LAS INTERVENCIONES DE LOS DIPUTADOS PRESENTES, ME PERMITO AGRADECER LA 

COMPARESENCIA DE LA LICENCIADA MARÍA DEL ROSARIO CASTRO LOZANO, CONTRALORA DEL GOBIERNO 

DEL ESTADO Y AL HABER CONCLUIDO LA SESIÓN DECLARÓ CLAUSURADO LA COMPARECENCIA Y LA REUNIÓN 

TAMBIÉN, CLAUSURANDO LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN, MUCHAS GRACIAS A TODOS POR SU PRESENCIA. 

SIENDO LAS 18:55 (DIEZ Y OCHO HORAS CON CINCUENTA Y CINCO MINUTOS), DEL DÍA DE SU INICIO, FIRMANDO 

PARA CONSTANCIA EL PRESIDENTE Y EL SECRETARIO DE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, 

DAMOS FE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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